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ТРУДЯЩИЕСЯ СОВЕТ
СКОГО СОЮЗА! БОРИ
ТЕСЬ ЗА КОММУНИСТИ
ЧЕСКОЕ ОТНОШЕНИЕ К 
ТРУДУ! СВЯТО БЕРЕГИ
ТЕ И ПРИУМНОЖАЙТЕ 
ОБЩЕСТВЕННУЮ СОБ
СТВЕННОСТЬ! ДОБИ
ВАЙТЕСЬ ЭКОНОМИИ 
СЫРЬЯ, ТОПЛИВА, 
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ, МЕ
ТАЛЛА И ДРУГИХ МА
ТЕРИАЛОВ!
(Из Призывов ЦК КПСС).

Н А
Н О В Ы Х
ПЛОЩАДЯХ

В е р н ы
с л о в у

На 13 дней раньше срока 
объединение «Томлеспром» 
выполнило план 10 месяцев. 
По сравнению с соответст
вующим периодом прошлого 
года больше произведено на 
150 тысяч кубометров де
ловой древесины, разделано 
58 тысяч кубометров хлы
стов. Объединение «Томлес- 
пром» соревнуется с объеди
нением «Тюмсньлеспром». 
Тюменцы на два дня рань
ше томичей завершили 
10-месячную программу.

В соревновании предприя
тий объединения «Томлес
пром» впереди идут коллек
тивы Каргасокского, Колпа- 
шевского, Аргат-Юльского, 
Ергайского леспромхозов. 
До кон1& месяца' сверх про
граммы 10 месяцев будет 
вывезено еще 200 тысяч ку
бометров леса.

Сейчас все леспромхозы 
объединения завершают под
готовку к работе в осенне- 
зимних условиях. Приводят
ся в порядок техника, доро
ги. Оперативный переход на 
зимние условия работы по
зволил уже 21 октября пре
взойти суточный график вы
возки древесины.

А. ИВАНОВ.

ФЛАГ В ЧЕСТЬ 
НИНЫ К0К0Л0В0Й

С хорошим настроением 
трудятся животноводы Мар- 
келовской молочнотоварной 
фермы; совхоза «Россия» 
Шегарского района. По ре
зультатам девяти месяцев 
ферма; заняла, первое место 
в хозяйстве. Доярки полу
чили от каждой коровы на 
227 килограммов молока 
больше, чем за девять меся
цев прошлого года.

Лидером в социалистиче
ском соревновании стала 
Нина Петровна Коколова. 
Она уже выполнила свое го
довое обязательство и ра
ботает в счет будущего го
да. В честь ее на централь
ной усадьбе поднят флаг 
трудовой славы, ей вруче
на премия.

Включившись в социали
стическое соревнование в 
честь 57-й годовщины Вели
кого Октября, доярки; реши
ли получить в октябре от 
каждой коровы по 270 кило
граммов молока.. Многие из 
них намерены досрочно вы
полнить годовые обязатель
ства.

В. ЯКИМОВ.
Щегарский район.

Отлично трудится в эти 
предоктябрьские дни коллек
тив Каргасокской нефтераз
ведочной экспедиции. Го
довой план по испытанию 
скважин буровики выполни
ли за 9 месяцев. Одной из 
лучших буровых бригад яв
ляется бригада бурового ма
стера Ю. А. Ефимова. Не

давно она закончила испы
тание скважины на Колчан- 
ской площади, а в пред
праздничные дни начнет бу
рение скважины Р-2 на Кар- 
бинской площади.

Т. Ахметов — помощник 
бурильщика из вахты кава
лера ордена Трудового Крас
ного Знамени Т. И. Тесто

ва. Тагир работал на нефте
промыслах Мангышлака, ' а 
теперь трудится на севере 
Сибири. Он опытный спе
циалист своего дела.

НА СНИМКАХ: еще одна 
буровая поднялась среди 
болот и тайги; помбур 
Т. Ахметов.

Фото В. Казанцева,

Н А Р О Д Н О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Й  ВЫПОЛНЕН
Молчанове. Район первым 

в области выполнил годовой 
народнохозяйственный план 
по продаже молока государ
ству. Только из совхоза 
«Молчановский» этой про
дукции поступило на .1 ок
тября 2.328 тонн — 101,2
процента к годовому плану. 
Две недели спустя начал 
сверхплановую продажу мо
лока совхоз «Тунгусовский». 
До конца года молочнотовар
ные фермы района отпра-. 
вят дополнительно пример
но 700 тонн молока.

Молчановские животново
ды нынче значительно повы
сили продуктивность молоч
ного стада, восполнив, тот 
спад, что был допущен в 
прошлом году. Средний на
дой молока от коровы за де

вять месяцев превышает 
прошлогодний на 191 кило
грамм. Улучшились показа-' 
тели многих ферм. На Мол- 
чановской ферме, например, 
продуктивность коров под
нялась на 290 килограммов.

Парабель. Досрочно, к 
20 октября, выполнили годо
вой народнохозяйственный 
план по продаже молока го
сударству животноводы Па- 
рабельского района. На при
емные пункты его сдано 
свыше 5.800 тонн. Это на 
15 процентов больше, чем 
за соответствующий период 
прошлого года. Первыми 
рапортовали о выполнении 
годового плана коллективы 
совхоза «Путь Ленина» и 
«Старицынский», следом за

ними i идут «Нарымский» и 
«Пудинский».

Свой вклад внесли и сель
ские Советы. Так,' Высоко- 
ярский сельсовет. выполнил 
план закупок молока у. на
селения на 149 процентов 
к годовому заданию, Пудин
ский — на 134, Басмасов- 
ский — на 130.

Зимовка на фермах нын
че ' началась более организо
ванно. Однако надои от ко
ровы сейчас ниже уровня 
прошлого года на 0,2— 0,3 
килограмма. Из-за распути
цы затруднена подвозка 
кормов фермам. В хозяйст
вах принимаются меры, что
бы обеспечить бесперебой
ное кормление скота и ста
билизировать надои.

Две нормы ежедневно
Отличных результатов в 

третьем квартале добилась 
бригада В. В. Неля из том
ского грузового автопред
приятия № 2. За три меся
ца она перевезла 52 тысячи 
тонн грузов, что составляет 
более двух планов. На убор
ке водители работали в Ко- 
жевниковском районе и, 
несмотря на непогоду, вы

полняли по три с лишним 
нормы ежедневно. Десять 
дней назад коллектив вер
нулся из села и сразу вклю
чился в обслуживание город
ских клиентов. Сейчас брига
да возит инертные „материа
лы из карьеров на городские 
заводы стройматериалов, на 
строительство завода комби
кормов.

В личном соревновании в

бригаде лидируют коммуни
сты — бригадир В. В. Кель, 
Т. А. Евдокимов, Н. И. 
Васнецов. Добиваться отлич
ных результатов цм помога
ет большой опыт, высокая 
ответственность за поручен
ное дело, хозяйское отноше
ние к технике.

Встав ца предпразднич
ную вахту, бригада взяла 
обязательство досрочно вы
полнить план октября. Обя
зательство выполняется ус
пешно.

В. ЛИТОВ.

Г О Д О В О Й - Д О С Р О Ч Н О
’Коллектив строительно

монтажного участка № 1 
управления «Спецстрой» 
№ 1 — один из передовых 
в тресте «Спецстроймехани- 
зация».

Уже в этом месяце уча
сток выполнил годовой план 
по объему работ на 101,7 
процента.

До конца года строители 
обязались освоить сверх 
плана 250 тысяч рублей. 
Впереди идут бригады тру
боукладчиков, возглавляе
мые А. Я. Поныриным и 
Н. Е. Огурцовым, ежеме
сячно выполняющие зада
ния на 140— 150 процен
тов. В. ЯКОВЛЕВ.

В А Х Т А  А В И А Т О Р О В
В первых рядах соревную

щихся в Колпашевском 
авиапредприятии идет кол
лектив службы, ведающей 
горюче-смазочными материа
лами. В трудных . условиях 
севера самолетно-вертолет
ный парк обслуживается 
безупречно. . Коллектив су
мел нынче уменьшить на 
25 процентов естественные 
потери горючего. В эксплуа

тацию введены новые ре
зервуары большой емкости.

В предоктябрьском со
циалистическом . соревнова
нии больших успехов доби
ваются ремонтная бригада 
А; К. Булахова, командир 

. самолета АН-2, кавалер ор
дена «Знак Почета» И. С. 
Вавилов, пилот вертолета 
МИ-2 В. Н. Мондонен и 
другие.

Г. САРАЕВ.

С ТРУДОВЫМ 
У С П Е Х О М !

Комсомольский леспромхоз 
Советского района 
Тюменской области

КОЛЛЕКТИВУ УКРУПНЕННОЙ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬНОЙ БРИГАДЫ, ВОЗГЛАВЛЯЕМОЙ ГЕРОЕМ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО ТРУДА т. ПОПОВЫМ ПАВЛОМ ВАСИЛЬЕВИЧЕМ
Дорогие товарищи! 
Центральный Комитет Ком

мунистической партии Совет
ского Союза горячо поздрав
ляет вас с замечательным 
производственным успехом — 
досрочным выполнением вы
соких социалистических обяза
тельств 1974 года и заданий 
девятой пятилетки по заготов
ке леса.

Активно участвуя во всена
родном социалистическом со
ревновании, коллектив вашей 
бригады в этом году загото
вил свыше 200 тысяч кубомет
ров древесины, а всего с на
чала девятой пятилетки — бо
лее 600 тысяч кубометров. Та
кая выработка на бригаду до
стигнута в лесозаготовитель
ной промышленности впервые.

Выдающиеся производствен
ные показатели достигнуты 
вами на основе творческого 
отношения к труду, умелого 
использования лесозаготови
тельной техники и успешного 
применения вахтового метода 
освоения труднодоступных 
лесных массивов. Широкое 
распространение опыта вашей 
работы, имеет важное значение 
в деле более полного исполь
зования внутрихозяйственных 
резервов и повышения эффек
тивности лесозаготовительно
го производства.

Желаем вам, дорогие това
рищи, успешно выполнить до
полнительно принятые повы
шенные социалистические 
обязательства, новых трудовых 
достижений в завершающем 
году Пятилетки.

Л. БРЕЖ НЕВ 
Генеральный секретарь 
Центрального Комитета 
Коммунистической партии 

Советского Союза.

ТЕЛЕГРАММА 
Я. АРАФАТА 
Л. И. БРЕЖНЕВУ

Председатель Исполкома 
Организации освобождения 
Палестины Ясир. Арафат 
прислал Генеральному се
кретарю ЦК КПСС Л. И. 
Брежневу телеграмму, в ко
торой от имени палестин
ского народа он выразил 
глубокую благодарность за 
решительную позицию; за
нятую Советским Союзом и 
социалистическим содруже
ством в поддержку палестин
ского народа и его справед
ливого дела.

Ваша речь, говорится в 
телеграмме, произнесенная 
в столице '  Молдавской ре
спублики — Кишиневе, в 
которой Вы заявили о «реши
мости неуклонно оказывать 
поддержку борьбе нашего 
народа за его справедливые 
права, в том числе его права 
на, национальный очаг, оста
вила глубочайший след в 
душах широких масс нашего 
народа.

Наш народ не забудет 
принципиальной позиции, за
нятой Вами и народом вели
кого - Советского Союза в 
его поддержку в это трудное 
и тяжелое для .него время, 
когда он противостоит уда
рам империализма и сиониз
ма, стремящихся ликвиди
ровать его национальное су
ществование. * (ТАСС).

Животноводство в совхо
зе «Коломинекий» разви
вается неплохо. Производст
во молока нынче превысило 
уровень прошлого года На 8. 
процентов, производство мя
са — на 11 процентов. До
срочно выполнен план про
дажи шерсти. В два с поло
виной раза больше, чем на
мечалось, продано государ
ству яиц.

В хозяйстве есть возмож
ность досрочно, к празднику 
Великого Октября, спра
виться с годовым народнохо
зяйственным планом прода
жи мяса, а в первой декаде 
декабря выполнить план го
да по молоку.

Заметный рост производ
ства животноводческой про
дукции должен быть достиг
нут и в следующем, завер
шающем году пятилетки. 
Завтрашние успехи совхо
за во многом зависят 
от того, как будет проведена 
зимовка скота.

Для подготовки к зиме 
сделано немало. Введены в 
строй новые помещения, от
ремонтированы старые. На 
большинстве ферм скот во
время переведен на стойло
вое содержание. Принима
лись меры, чтобы больше 
припасти кормов, но заго
товлено лишь по 16 центне
ров кормовых единиц на ус
ловную голову скота. Это 
по 6,1 кормовой единицы на 
каждую голову в сутки. Та
кого количества, разумеет
ся, недостаточно.

Ключевой проблемой в 
условиях нынешней зимов
ки'является, таким образом, 
проблема рационального ис
пользования кормов. Счита
ем, что основные предпо
сылки для ее решения в сов
хозе созданы.

В частности, осуществле
ны внутрихозяйственная и 
внутрицеховая специализа
ции. На каждой молочной 
ферме теперь три цеха: ста-

§до дойное, сухостойное и 
родильное отделение. С уче
там физиологических осо
бенностей животных состав
лены и нормы кормления. 
Сухостойные : группы полу
чают сено, солому и немно
го сенажа. В рационе ново
тельных коров, напротив, 
преобладают сочные корма, 
концентраты, травяная Му
ка. Это обеспечивает запла
нированную продуктивность.

С учетом возрастных, фи
зиологических и других осо-. 
бенностей разработаны ■ и 
применяются рационы и на 
интенсивном откорме в Су- 
хологовском отделении. Все 
поголовье (950 бычков) раз
делено на четыре группы— 
доращивания, первого, вто
рого и заключительного

|1|мВ~ДИ Ш, вД|*

Ш  ВАХТА
живптнпвшшв

ПРИ ТЕХ ЖЕ K0PMAX- 
БОАЬШЕ ПРОДУКЦИИ

периодов откорма. Нор
мы кормления обеспечивают 
плановые привесы по каж
дой группе. Более того, от
дельные животноводы— та
кие, как Феодосия Павлов
на Бредихина, Тамара Ев
докимовна Самарина, Люд
мила Михайловна Вторуши- 
на- и. Лидия Андреевна Жу
кова, добиваются в своих 
группах сверхплановых при
весов.

Можно, кстати, отметить, 
что интенсивный откорм 
применяется в совхозе не 
первый год и довольно ус
пешно. Нынче, например,, 
несмотря на нехватку кон
центрированных кормов, с 

'Откорма снято 799 бычков, 
из них 748, или 93,5 про
цента, сданы по катего
рии высшей упитанности. 
Среднесдаточный вес каж
дого животного — 375
килограммов. За счет сдачи 
скота высоких весовых ка
тегорий совхоз получает 
ежегодно значительные сум
мы прибыли. Словом, мы 
убедились, что интенсивный 
откорм является одним из 
путей укрепления совхозной 
'экономики. Но самое глав
ное в том, что такой метод 
откорма позволяет получать 
дополнительно сотни центне
ров продукции — получать 
теми же силами, от того же 
поголовья скота, с тем же 
наличием кормов.

Вот почему широко при
меняем интенсивный от
корм скота и нынче,. в 
условиях, когда кормов 
припасено недостаточно. 
Сокращая сроки откор
ма, мы уменьшаем период 
содержания скота в хо
зяйстве, экономим таким об
разом корма, а это значит, 
что, имея слабую кормовую 
базу, мы сможем в итоге 
не только выполнить, но и 
перевыполнить плановые за
дания по производству мя
са.

Рационы составлены с 
расчетом стойлового содер
жания скота до первого 
июля. Исходя из этого, раз
работаны месячные и суточ
ные нормы кормления. 
Фуражиры строго контроли
руют их соблюдение. Фу- 
ражйрами на большин
стве ферм назначены лю
ди, которые выполняли 
эту работу и в прошлую

зимовку. В исправности вез
де весовое хозяйство.

По опыту прошлых лет 
налажено дрожжевание кон
центратов. Это дело возло
жено на скотников и доярок. 
Прошлой зимой дрожжева
ние применялось нерегуляр
но — то дрожжей не подве- 

;, зут, то концентраты достав
лялись с перебоями или 
с опозданием. Ошибки прош
лого года не должны повто
риться — усилен контроль, 
повышен спрос.

Для всех групп крупного 
рогатого скота нынче повсе
местно ввели в рацион мине
ральные добавки, припасе
но их на каждой ферме в 
достатке.

В совхозе продолжается 
обсуждение постановления 
бюро обкома партии о раци
ональном использовании 
кормов в зимний период. 
Доярки, скотники, птични
цы, свинарки вскрывают ре
зервы, вносят конкретные 
предложения. В частности, 
выявлены факты перерасхо
да сочных кормов в Сухоло- 
говском отделении! Этому 
дана принципиальная оцен
ка. Усилен контроль за под
возкой силоса и сенажа, что
бы полностью исключить 
потери при перевозке. При
нимаются другие меры.

В предоктябрьском сорев
новании животноводов пер
венство удерживают доярки 
Таисия Маркеловна Орлова 
и Вера Никоновна Новикова, 
достигшие трехтысячного 
рубежа. Отличных показате
лей добились скотники Вла
димир Афанасьевич Фатеев, 
Михаил Иванович Устюгов, 
Владимир Гурьевич Иванов, 
свинарки Нина Шевченко, 
Александра Михайловна 
Стерхова, Мария Александ
ровна Юпатова.

Приняты социалистиче
ские обязательства на зим
ний период — . совхозные 
животноводы дали слово по
лучить в среднем от коровы 

■ по 1.550 килограммов моло
ка. Отдельные фермы наме
тили более высокие рубежи: 
обязательство чемондаев- 
ских животноводов — до
биться надоев в 1.700 кило
граммов.

Работники ферм приняли 
индивидуальные обязатель
ства.

Развивая соревнование, 
разумно расходуя корма, 
животноводы совхоза стре
мятся успешно завершить 
нынешний год и таким об
разом создать условия для 
роста производства продук
ции в завершающем году 
пятилетки.

М. ЧАРНЫИ, 
главный зоотехник сов
хоза «Коломинский»
," Чаннского района.

В ПРАЗДНИЧНОМ МАРШЕ
В о е н н ы й  парад и д е м о н с т р а ц и я  
т р у д я щ и х с я  в Т а ш к е н т е

ТАШКЕНТ, 23 октября. 
(Спец. корр. ТАСС). Боль
шой радостный праздник на 
узбекской земле — здесь 
проходят торжества, посвя
щенные 50-летию образова
ния республики и создания 
Компартии Узбекистана.

Сегодня посланцы многих 
городов и кишлаков Узбеки
стана, жители Ташкента 
пришли на празднично укра
шенную площадь В. И. Ле
нина, где состоялись воен
ный парад и праздничная 
демонстрация. трудящихся. 
Высоко в голубом нёбе над 
центром города подняты на 
воздушных шарах государ
ственные флаги СССР и Уз
бекской ССР. На площади 
реют флаги союзных рес- . 
публик. У гранитного поста,- 

. мента памятника Владими
ру Ильичу Ленину — море 
живых цветов.

На трибунах площади — 
члены ЦК Компартии Узбе
кистана, депутаты Верхов
ного Совета республики, ве
тераны революции, граж
данской и Великой Отечест
венной войн. Здесь передо
вики промышленности,
сельского хозяйства — про
славленные металлурги, 
энергетики, хлопкоробы, 
чьим трудом расцветает, 
становится все богаче и 
краше древняя земля Узбе- 
кистанц.. Среди присутству
ющих, видные деятели науки 
и культуры.

На площади — гости из -

союзных республик, городов 
Москвы, Ленинграда, Ива
нова, воины Краснознамен
ного Туркестанского округа.

Аплодисментами встре
тили собравшиеся товари
щей М. А. Суслова, П. М. 
Машерова, Ш. Р. Рашидова, 
Г. В. Романова. Вместе с 
ними на центральной трибу
не '— Председатель Прези
диума Верховного Совета 
Узбекской ССР Н. М. Мат- 
чанов, Председатель Совета 
Министров ‘ республики 
Н. Д. Худайбердыев, пер
вые секретари ЦК компар
тий • союзных республик, 
другие руководители деле
гаций, прибывших на торже
ства, члены Бюро ЦК Ком
партии Узбекистана, заме
стители Председателя Сове
та Министров республики.

Присутствуют гости из 
братской Болгарии.

Фанфары возвещают о 
начале парада частей Крас
нознаменного Туркестанско
го военного округа. - В чет
ком строю проходят по пло
щади . воины, наследники 
ратной славы отцов — мо
тострелки, десантники, кур- 
‘санты военных училищ. 
Внушителен, впечатляющ 
марш военной техники.

Звучат марши, и на пло
щадь вступает колонна 
праздничной демонстрации. 
Ее открывает сводный от
ряд знаменосцев в ярких на
циональных костюмах.

Перед собравшимися

словно оживает история Со
ветского Узбекистана, в 
книгу которой навсегда 
вписана глава о животвор
ной дружбе народов нашей 
многонациональной Родины.

Праздничное шествие ста
ло своеобразным рапортом 
тружеников республики о 
выполнении планов и высо
ких социалистических обя
зательств определяющего 
года пятилетки. На мгно
венье просторы площади 
превращаются в цветущее 
хлопковое поле — это де
монстранты поднимают над. 
колонной макеты тысяч ко
робочек. Золотой юбилей 
республики, Компартии Уз
бекистана хлопкоробы озна
меновали рекордным уро
жаем «белого золота».

На транспарантах — сло
ва сердечной признательно
сти тружеников Узбекиста
на ленинской Коммунисти
ческой партии, ее Цент
ральному Комитету, Полит
бюро ЦК КПСС во главе с 
товарищем Л. И. Брежне
вым за неустанную заботу 
о .расцвете республики, о 
счастье всех советских лю
дей.

Праздничное шествие в 
Ташкенте стало яркой де
монстрацией сплоченности 
советских людей вокруг ле
нинской партии, их предан
ности идеалам коммунизма, 
стремления неустанно кре
пить могущество социали
стической Отчизны.

В ПОСТОЯННЫХ КОМИССИЯХ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
22 октября , состоялось за

седание Постоянной комис
сии по транспорту и связи 
Верховного Совета РСФСР. 
На заседании были рассмот
рены вопросы: О работе 
местных Советов депутатов 
трудящихся и дорожных ор
ганизаций Алтайского края 
и Горьковской области по 
выполнению постановления 
Верховного Совета РСФСР 
от 30 июня 1972 года «О 
мерах по улучшению строи
тельства и эксплуатации ав
томобильных дорог в 
РСФСР»; О ходе выполне
ния заданий девятой пяти
летки и плана 1974 года 
Министерством автомобиль
ного транспорта РСФСР по 
перевозке народнохозяйст
венных грузов.

Докладчики и выступав
шие в прениях депутаты от
мечали, что местные Советы 
депутатов трудящихся и 
дорожные организации Ал
тайского. край и Горьковской 
области, претворяя в жизнь 
решения XXIV съезда КПСС 
и постановление Верховного 
Совета РСФСР «О.мерах 
по улучшению строитель
ства и эксплуатации автомо
бильных дорог в РСФСР» 
провели определенную рабо
ту по развитию дорожного 
строительства и улучшению 
содержания автомобильных 
дорог. Вместе с там на за
седании комиссии депутаты 
отмечали, что в Алтайском 
крае и Горьковской области 
еще не полностью исполь
зуются имеющиеся резервы

для усиления темпов строи
тельства и улучшения экс
плуатации и содержания до
рог.

Депутаты И. П. Севасть
янов, Ю. А. Шибаев, М. В. 
Карамаев-и другие отмеча
ли, что исполкомы краевого, 
областного, многих район
ных, сельских и поселковых 
Советов депутатов трудя
щихся Алтайского края и 
Горьковской области . недо
статочно используют право 
на привлечение к участию в 
дорожных работах имеющих
ся в хозяйственных органи
зациях, колхозах и совхозах 
строительных машин, меха
низмов, автотранспорта и 
другой техники.

На комиссии также обра
щалось внимание, что неко

торые исполкомы районных 
Советов и дорожные органи
зации допускают распыление 
капиталовложений, техники 
и рабочей силы на большом 
количестве объектов, что 
приводит к неоправданному 
удлинению сроков строитель
ства дорог.

Отмечалось, что многие 
местные Советы мало за
нимаются вопросами строи
тельства внутрихозяйствен
ных дорог в колхозах и сов
хозах, не имеют. перспектив
ных планов их развития, 
слабо осуществляют кон
троль 0 за исправным содер
жанием дорог местного зна
чения, за выполнением кол
хозами, совхозами, промыш
ленными, строительными и 
другими организациями пла

на строительства и ремонта 
автомобильных дорог.

С докладом по второму 
ропросу на заседании комис
сии выступил министр авто
мобильного транспорта
РСФСР Е. Г. Трубицын, ко
торый подчеркнул, что за 
три года пятилетки объем пе
ревозок грузов увеличился 
на 20,8 процента и грузо
оборот — на .24 процента. 
Развернувшееся на автомо
бильном транспорте социали
стическое соревнование за 
досрочное выполнение плана 
1974 года способствовало 
успешному выполнению 
установленных заданий 
9 месяцев текущего - года. 
План грузооборота- за этот 
период выполнен на 101,1 
процента и по объему пере

возок — на 101,6 процента.
Как отмечали в своих вы

ступлениях депутаты Н. В. 
/Лемаев, Н. М. Иваницкий, 
К. К. Костров и другие, до
срочное выполнение плана 
на 1974 год и плана девятой 
пятилетки во многом зави
сит от быстрейшего внедре
ния в практику работы ав
томобильного транспорта 
прогрессивных форм органи
зации перевозки грузов и 
передовых методов труда, 
улучшения технического об
служивания и ремонта авто
мобилей, своевременного 
снабжения парков запасны
ми частями. .

По обсуждавшимся вопро
сам приняты соответствую
щие постановления.

(ТАСС).

з.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: 
ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

На Томском заводе резиновой обуви 13 цеховых пар
тийных организаций. Большим событием в их жизни ста
ли отчетно-выборные собрания. Коммунисты анализиру
ют, что удалось им сделать за прошедший год, намечают 
новые цели. Это — первая отчетно-выборная кампания 
после обмена партийных документов. Проходящие собра
ний'показывают, как возросла активность коммунистов, 
их ответственность за все дела коллективов. Среди це
хов предприятия лучшими считаются подготовительный 
№ 1 и резиновой обуви № 6. Они соревнуются между 
собой за повышение производительности труда, за улуч
шение качества продукции, за досрочное выполнение 
обязательств четвертого года пятилетки. Партийные ор
ганизации в этих цехах представляют большую силу, ко
торая ведет коллективы на борьбу за высокие производ
ственные результаты.

Вот что рассказывают секретари вновь избранных це
ховых партбюро.

4\ С

Наш коллектив занят при
готовлением резиновых сме
сей и производством дета
лей обуви. Условия труда, 
прямо скажу, нелегкие: но
вейшего оборудования пока 
у нас нет. Коллектив до
вольно пестрый: есть люди, 
не представляющие своей 
жизни без цеха, а есть и

временные работники, при
шедшие к нам в надежде на 
длинный рубль. В такой об
становке, казалось бы, не
просто говорить о трудовом 
энтузиазме, о соревновании, 
об ударничестве. Но непро- 

, сто, когда коммунисты пас
сивны, когда смирились е 
мыслью о том, что пусть

все идет, как идет. В нашей 
парторганизации дело об
стоит иначе.

Цех свои задания выпол-. 
няет. За прошедший год мы 
не раз занимали классные 
места в заводском соревно
вании. Соревнуемся с луч
шим цехом предприятия — 
цехом №-6 и два раза в этом 
году побеждали его. Социа
листическим соревнованием 
У нас охвачены все. На 1974 
год принято 183 личных 
обязательства, 34 бригад
ных, 4 участковых. Органи
зована регулярная провер
ка принятых обязательств. 
Большую роль в этом игра
ет профсоюзная организа
ция. Однако все начинается. 
у нас в партийной организа
ции. Она насчитывает 46 
членов партии. Перед каж
дым из них партбюро ста
вит задачу быть первым, 
показывать пример в труде. 
Идет ли речь о принятии 
обязательств, их выполнении

или о совершенствовании 
производства, главный спрос 
мы ведем с коммунистов. 
На всех ответственных уча
стках бригадирами члены 
партии. Контроль и непо
средственное участие нашей 
парторганизации во всем, 
что связано с соревновани
ем, повышают его действен
ность.

Листая протоколы партий
ных собраний, можно уви
деть, что почти на каждом 
обсуждались те или иные 
проблемы соревнования. 
Серьезный разговор шел у 
нас о роли коммунистов в 
повышении производитель
ности труда, в улучшении 
качества изделий.

На отчетно-выборном соб
рании примерно в половине 
выступлений прозвучала
тревога за состояние трудо
вой дисциплины. У нас есть 
еще прогулы, пьянки. Не 
все решения партсобрания, 
обсуждавшего состояние

трудовой дисциплины, вы
полнены. Заметное ее улуч
шение было в первой поло
вине года, летом стало ху
же. Коллективный анализ 
этой проблемы на отчетном 
собрании показал, что не все 
сделали партийные группы, 
группа народного контроля. 
Мы решили, что следует 
удвоить усилия рабочих ко
миссий, имеющихся в каж
дой сменё, и цехового сове
та по профилактике право
нарушений.

Коллективный совет, ка
ким было это собрание, дал 
новому составу партбюро 
программу действий по са
мым назревшим проблемам.

А. БЕЛОКОНЕВ, 
секретарь партбюро 
подготовительного цеха 

№ 1.
* * *

Нашу парторганизацию 
— и это показало . отчетно- 
выборное собрание— волну
ют все вопросы жизни кол
лектива цеха, но среди этих

вопросов я хочу выделить 
два главных: качество про
дукции и воспитание моло
дежи.

По сравнению с прошлым 
годом количество галош и 
сапог, выпускаемых первым 
сортом, уменьшилось. Мно
гие бригадиры не выполня
ют заданий по качеству вы
пускаемых изделий. В чем 
дело? Конечно, мы можем 
предъявить и предъявляем 
претензии смежным цехам, 
в Первую очередь подготови
тельному № 1. Однако в 
нашем цехе хватает и своих 
промахов.

У каждого мастера есть 
задание по повышению каче
ства. Раз в месяц на «дне 
качества» мастера отчиты
ваются, как они добиваются 
повышения сортности. Каж
дый’ день происходят на эту 
тему разговоры технологов, 
контролеров ОТК. Кажется, 
делается многое, - чтобы ос
тановить снижение качества 
продукции.

Н.о мне лично запомни
лось предложение, коммуни

стки Марии. Федоровны Сер
геевой: «Надо заслушивать 
мастеров и на заседаниях 
партбюро». Действительно, 
упускали мы такую возмож
ность. В то же время на от
четном собрании говорилось, 
что проблема улучшений ка
чества прямо зависит от во
спитания молодежи.

В цехе — 460 человек в 
возрасте до 28 лет. За рабо
ту с молодежью партбюро 
ведет строгий спрос с брига
диров. В конце августа у нас 
было партийное собрание об 
учебе молодых работниц. За 
каждой комсомольской груп
пой партбюро закрепило чле
на партии. В отчетный пери- 

( од парторганизация приня
ла в свои ряды 10 человек и 
всех — через комсомол. Ста
ло более организованным 
движение наставничества. 
Создан цеховой совет по на
ставничеству, который воз
главила Герой Социалисти
ческого Труда А. И. Лавро- 

« ва. На отчетно-выборном 
собрании было предложено 
почаще заслушивать отче
ты бригадиров по работе с 
молодежью, о том, как мо
лодые рабочие овладевают 
профессией, повышают об

щеобразовательный и куль
турный уровень.

Членов нашего партбюро 
заставляет задуматься и 
критика на отчетном собра
нии по поводу недостаточно-. 
го распространения передо
вого опыта. На предприятии 
хорошо известны почины, 
родившиеся в бригадах на
шего цеха. Так, бригада 
А. И. Лавровой выступила 
инициатором соревнования 
за досрочное выполнение 
обязательств 1974 года, 
бригада А. Е. Поповой от
крыла движение за выполне
ние повышенных обяза
тельств к 57-й годовщине 
Октября. Есть и другие бри
гадные, индивидуальные по
чины, Но как работают ини
циаторы, какова у. них орга
низация труда, какие при

меняют методы — многого 
не знают даже в соседних 
бригадах. И тут цеховой 
парторганизации придется 
поработать.

Партбюро составило спе- 
• циальный план по выполне
нию предложений и критиче
ских замечаний коммуни
стов на этом отчетно-выбор
ном собрании.

Л. ЛАЗАРЕВА, 
секретарь партбюро це- 

® ха № 6.
Завод резиновой обуви.
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РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО. ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ?

СКАЗАНО, ДА НЕ СДЕЛАНО
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Невыполнение планов и 
обязательств, срыв сроков 
сдачи объектов в тресте 
«Томекжилстрой». —- явле
ние нередкое. Партийная 
организация ищет резервы 
более производительного 
труда строителей. На обсуж
дение собраний и заседаний 
парткома постоянно выно
сятся вопросы совершенст
вования производства, разви
тия социалистического со
ревнования, улучшения про
фессиональной учебы.

Но странное дело: обсуж
дение вопросов производства 
на само производство почти 
не влияет. Это обстоятель
ство заметил Томский город
ской комитет партии и сде
лал вывод: в партийной орга
низации треста слаб конт
роль за исполнением прини
маемых решений.

Бюро горкома КПСС, об
судив. 14 ноября 1973 года 
отче-т секретаря парткома 
треста Ю. А. Сарыковэ, об
ратило внимание коммуни
стов треста на то, что они 
плохо выполняют свои реше
ния о развитии соревнова
ния, о воспитательной рабо
те в коллективе и ряд дру
гих.

Со дня отчета на бюро 
горкома прошел почти год. 
Что. же за это время измени
лось в партийной организа
ции? Логично, видимо, на
чать с самого постановления 
бюро горкома КПСС, кото
рое надлежало обсудить на 
собраниях всех 9 первичных 
партийных организаций тре
ста.

В трех организациях оно 
было обсуждено через четы
ре, в пяти — через девять 
месяцев, а в одной — ЖКК
— и до сих пор не обсужда
лось. Откуда такое неуважи-, 
тельное отношение к поста
новлению вышестоящего ор
гана? Объясняют просто: за
были. Секретарь парткома 
дал указание провести об
суждение, но проверить за
был, а в первичных забыли 
обсудить.

— Зато, — возражает се
кретарь парткома, — мы coj 
ставйли план мероприятий 
по выполнению рекоменда
ций бюро горкома КПСС.

Познакомимся с этими ме
роприятиями. Первый пункт .
— о проведении в I кварта
ле собраний по постановле
нию бюро горкома КПСС. 
Мы .уже видели, как этот 
пункт выполнен. Второй ' 
пункт' — отчет в марте на 
заседании парткома главно
го инженера треста С. В. 
Череваня об участии инже
нерно-технических работни
ков в социалистическом со
ревновании.

Отчет состоялся 12 июня 
на общем собрании комму
нистов треста. Хотя и с опоз
данием, но он был рассмот
рен. А вот как рассмотрен,

какое принято решение —  
об этом стоит поговорить. 
Все пункты решения состо
ят из общих фраз: поднять 
роль, повысить ответствен
ность, шире привлекать... 
Попробуй, проверь выполне
ние подобных пунктов. Не 
трудно догадаться, какова 
действенность такого обсуж
дения и такого постановле
ния.

Вот, к примеру, пункт это
го решения, которым пост- 
ройкому предлагается повы
сить роль ИТР в организа
ции и руководстве социали
стическим соревнованием.

Председатель постройкома 
треста Ф. В. Попова пожи
мает плечами: «Что тут вы
полнять! И без того прово
дим собрания, подводим ито
ги выполнения социалисти
ческих обязательств. И ма
стера здесь присутствуют».

Неправа оказалась пред
седатель постройкома. На 
строительстве девятиэтажно- 
го дома по Иркутскому трак
ту мы с секретарем партко
ма обнаружили .два «ничей
ных» красных вымпела, чи
стую доску показателей, но 
не смогли обнаружить обяза
тельств ни бригад, ни в це
лом участка. Мастер же 
В. К. Фрицлер откровенно 
заявил: «Какое соревнова
ние? Нет соревнования».

А ведь о том, что на этом 
участке в прошлом году не 
работала школа коммуни
стического труда, не было 
действенного соревнования, 
говорили на партийном соб
рании.

Впрочем, один пункт рас
сматриваемого нами реше
ния, хотя и с натяжкой, но 
можно отнести к 4 конкрет-1 
ным. Собрание поручило 
парткому разработать меро
приятия по улучшению вос
питательной работы в кол
лективе. По-доброму, эти ме
роприятия партком должен 
был сам представить собра
нию, обсуждавшему поста
новление бюро горкома. Раз
ве ему не указывал горком 
КПСС на слабую воспита
тельную работу? Однако по
шли на проволочку — потре
бовалось решение собрания. 
Что же, решение состоялось, 
а плана мероприятий и до 
сих пор (со дня собрания 
прошло четыре месяца) нет.

Бывают в тресте собрания 
и вовсе без решений. 18 ию
ня 1974 года в управлении 
«Отделстрой» прошло собра
ние, обсудившее задачи 
парторганизации по завер
шению программы первого 
полугодия и выполнению 
плана на .третий квартал. На 
собрание пришли управляю
щий и другие'руководители 
треста. Серьезный вопрос 
рассматривался. Но что ре
шили коммунисты, какие ме
ры наметили — об этом, се
кретарь партбюро Н. Е. Чу- 
пин вспомнить не может, а

заглянуть в постановление 
не имеет возможности* по 
простой причине: его нет — 
то ли не написали, то ли на
писали, да потеряли.

Совершенно очевидно, что 
в такой ситуации не может 
быть и речи ни об исполне
нии, ни о контроле за 
исполнением.

Чуть ли не в каждом про
токоле собраний коммуни
стов управления «Отдел
строй», да и общетрестов
ских собраний, записаны 
просьбы рабочих о бытов
ках', которые год назад оста
лись на законченных . . объ- 

.. ектах. Взять бы и привезти 
их на новые площадки. Но 
это, оказывается, преврати
лось в неразрешимую про
блему. Проблемой стала и 
наглядная агитация на строй
ках. Сколько о ней ни гово
рят', а ее все нет.

— Ничего не поделаешь, 
— сокрушается секретарь 
парткома, — нет художника.

Неужто надо нанимать 
художника для того, чтобы 
написать на куске фанеры: 
«Дом строит бригада такая- 
то; обязуется сдать тогда- 
то». Для такого искусства не 
обязательно кончать худо
жественные вузы, достаточ
но закончить Томский инже
нерно-строительный инсти
тут. А на - стройках треста 
работает не один десяток 
его выпускников, прошед
ших в ТИСИ обучение ри
сованию и черчению. В по
рядке партийного, комсо
мольского, профсоюзного ли 
поручения они давным-дав
но бы решили проблему на
глядной агитации на строи
тельных площадках,

Как видим, действенность 
принимаемых решений в 
партийной организации тре
ста «Томекжилстрой», конт
роль за их использованием 
по-прежнему слабы. Серьез
но, изо дня в день организа
цией и&толнения решений 
здесь не занимаются. Да и 
не все секретари парторгани
заций владеют наукой орга- 

• низационно-партийной рабо
ты. Хотя за опытом этой ра
боты далеко ходить не надо. 
К примеру, партком объеди
нения «Сибкабель» не вый
дет на общее собрание'ком
мунистов без того, чтобы не 
обсудить на своем заседании 
мероприятия, которые будут 
предложены собранию. Пар
тийный комитет завода 
«Сибэлектромотор», напри
мер, образовал комиссию по 
контролю за исполнением 
решений общезаводских пар
тийных собраний и постанов
лений парткома.

Пора и партийному коми
тету треста «Томскжил- 
строй» от слов о необходи
мости проверки исполнения 
перейти к организации 
действенного контроля за ис
полнением принимаемых ре
шений.

Л. СЕЛИВАНОВ.

К А Д Р А М -ПРАВОВЫЕ ЗНАНИЯ
Важной формой марксистско-ленинского образования руководящих кадров являются школы партийно-хозяйственного актива. В учебных планах и программах этих школ большое внимание уделено изучению основ научного управления социалистическим производством, трудовым коллективом. В текущем учебном году' слушатели школ приступили к изучению правовых проблем управления производством.
Дом политического просвещения обкома КПСС провел четырехдневный семинар руководителей и лекторов районных школ партийно-хозяйственного актива. Его слушателями были секретари райкомов партии, советские и хозяйственные руководители, работники юстиции — те, кому

предстоит выступить с лекциями и консультациями, проводить семинарские занятия.С докладом о некоторых вопросах идейно-политической работы партии в свете постановления ЦК КПСС «О работе по подбору и воспитанию идеологических кадров в партийной организации Белоруссии» выступил̂ заведующий Домом политического просвещения обкома КПСС Н. П. Кириллов.
С лекциями и консультациями по актуальным вопросам хозяйственного, земельного, трудового, финансового права, о правовом положении органов хозяйственного управления, организации правовой службы на предприятиях и в хозяйствах выступили ученые и преподаватели юридического факультета госуниверситета

доценты Н. Р. Сапунов, В. М. Чернов, И. В. Федоров, В. И. Савин, А. С. Грицанов, В. Ф. Волович.По вопросам укрепления и соблюдения государственной дисциплины, и социалистической законности в процессе хозяйственной деятельности провели консультации главный государственный арбитр области П. И. Погонец, заместитель прокурора области Б. П. Логинов, управляющая конторой Стройбанка П. А. Пучкова.Об итогах и перспективах развития важнейших отраслей хозяйства области, о задачах по выполнению народнохозяйственных планов и заданий девятой пятилетки участников семинара информировали ответственные работники обкома партии.В работе Семинара принял участие секретарь обкома КПСС П. Я. Слезко.И. СТЕПАНОВ.

А. П. Алеева — эмали- Р°вна обслуживает 5 станков
ровщица цеха № 2 эмаль- вместо ДВУХ' ° на У»аРник 1 ^  '  коммунистического труда,
производства объединения продукцию сдает с первого 
«Сибкабель». Антонина Пет- предъявления. Сейчас А. П.

Алеева трудится в счет 1S76 
года. Свой пятилетний план 
она выполнила за три с по
ловиной года.

Фото В. Казанцева.

Всесоюзный съезд педиатров
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Актуальным проблемам 
современной педиатрии — 
охране здоровья и органи
зации медицинской помощи 
новорожденным посвящен 
открывшийся 22 октября в 
Москве X съезд детских 
врачей. В его работе участ
вуют более тысячи ученых и 
педиатров, зарубежные го
сти из двенадцати стран.

С большим воодушевлени
ем .был избран почетный 
президиум съезда в составе 
Политбюро ЦК КПСС во 
главе с Генеральным секре
тарем ЦК КПСС товарищем 
Л. И. Брежневым.

От имени Международной 
ассоциации педиатров к уча
стникам съезда обратился 
ее президент И. Дограмад-

жи. С докладом по обсужда
емому вопросу выступила 
заместитель министра
здравоохранения , СССР 
Е.Г Ч. Новикова.

Участники съезда едино
душно приняли приветствен
ное письмо Центральному 
Комитету КПСС, Президиу
му Верховного Совета СССР 
и Совету Министров СССР.

(ТАСС).'

БЕЛОРУССКАЯ ССР. В нынешнем году в Речицком 
нефтегазодобывающем управлении будет добыто 7,8 мил
лиона тонн нефти. Речнцкие нефтяники уже получили 
из недр белорусской земли более 5 миллионов тонн 
«черного золота». Вскоре к десяти эксплуатируемым ме
сторождениям прибавится еще одно, перспективное — 
Золотухинское. Уже действуют две буровые.

НА СНИМКЕ: один из участков подготовки нефти 
Речицкого нефтегазодобывающего управления.

Фото Ч. Мезина. (Фотохроника ТАСС).
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ВЧЕРА, СЕГОДНЯ И ЗАВТРА ЗАВОДА
Как и многие томские за

воды, «Сибэлектромотор» 
реконструируется. Причем 
изменения претерпевают и 
производственные площади, 
и продукция.

В соответствии с Дирек
тивами XXIV съезда КПСС 
предприятия электротехни
ческой промышленности 
должны начать выпуск дви
гателей новой серии. Освое- 
'ние нескольких типов таких 
машин выпало на долю 
«Сибэлектромотора». Новые 
двигатели томичей найдут 
самое, широкое применение. 
В графике освоения про
дукции они так и значатся: 
морские, тропические, для 
районов Крайнего Севера, 
пыле- и влагозащитные, 
фреонные й т. д. Уже сей
час на Заводе можно уви
деть не только чертежи и 
фотографии электромоторов 
серии 4А-112— они уже во
площаются в металл.

Освоение новой продук
ции прежде всего связано с 
изменением технологии, со
вершенствование которой 
невозможно без современно
го оборудования.

На предприятии два пла
на технического развития. 
Один, так сказать, центра
лизованный, другой — ме
стный. Централизованный 
разработан проектными ин
ститутами Ленинграда и 
Харькова. А новосибир
ский институт «Сибгипро- 
энергопром» выполнил про
ект реконструкции завода. 
Местный, план предусматри
вает технические мероприя
тия локального значения.

— Оба плана, конечно, 
тесно взаимосвязаны, — по
ясняет заместитель главно
го инженера В. Ф. Муравь
ев. — Мероприятия, кото
рые мы разрабатываем не

посредственно на заводе, 
дополняют общую програм
му технического развития. 
Каждый цех имеет свой 
перспективный план. За че
тыре года пятилетки во 
всех цехах технологические. 
процессы значительно усо
вершенствованы, > снижена 
трудоемкость изделий, уве
личена производительность, 
улучшено качество продук-. 
ции...

То, что было современ
ным вчера, сегодня уже це 
может удовлетворять требо
ваний производства. Не
сколько лет назад на 
«Сибэлектромоторе» впер
вые была испытана но
вейшая технология окрас
ки корпусов двигателей — 
в электростатическом поле. 
В этом году производитель
ность некогда самого совре
менного агрегата увеличили 
еще на 10 процентов — до 
предела. А потребности воз
росли еще больше. Значит, 
участок окраски будет сдер
живать производство. Види
мо, здесь обширное поде 
деятельности для заводских 
рационализаторов, изобре
тателей. ■

Этот участок по перспек
тивному плану развития 
предприятия должен был 
вступить в строй на полную 
мощность после оконча
тельной реконструкции за
вода. Появился он. значи
тельно раньше. И то, что 
забота заводских рациона
лизаторов о своем детище 
возрастает, понятно: как го
ворится, малые дети — ма
лые заботы,- большие — 
требуют больше внимания.

В обширном плане техни
ческого развития предприя
тия против многих пунктов 
стоят внушительные «галоч

ки». За девять месяцев ос
новная часть мероприятий, 
предусмотренных планом на 
год, выполнена. За счет 
этого в нынешнем году за
вод должен сэкономить 900 
тысяч рублей. Большая 
часть этой суммы будет по
лучена в результате внедре: 
ния в производство электро
двигателей новой серии.

Себестоимость одного 
дви£дтеля 4А-112 на 40 
рублей ниже себестоимости 
выпускаемых ранее. Годо
вой план ■$— 10 тысяч мото
ров. Экономия — 400 ты
сяч рублей.

Нужно сказать, что со
кратились затраты труда и 
на двигатели старых серий. 
Применение высокоэффек
тивных изолировочных ма
териалов, новых сортов ди- 
намной стали позволило 
укоротить активную часть 
двигателя, а ' мощность 
электромотора осталась пре
жней — экономия налицо: 
178.084 рублей.

Значительную экономию 
получил завод от внедренй% 
новой техники. Например, 
за восемь месяцев пресс- 
автомат «Бакинец» сберег 
2.450 рублей!

Во всех цехах за послед
ние годы появились новые 
станки и агрегаты, автома-. 
тические линии. Потребно? 
сти завода в новой технике 
все возрастают, но для ее 
установки не хватает пло
щадей.

Например, в сборочном 
цехе Мв 3 не так давно бы
ли установлены четыре ав
томатические линии. Для 
двигателей 4А-112 . необхо
дима еще одна. На заводе 
вынуждены убрать одну 
прежнюю линию, а значит, 
изыскивать резервы для то
го, чтобы три линии выпу

скали продукции' не мень
ше, чем четыре.

Недавно завод получил 
шесть статорообмоточных 
станков производства ГДР. 
Это оборудование предна
значено для выпуска элек
тродвигателей новой серии, 
которые находятся прка 
еще в стадии освоения. По
этому из шести непосредст
венно по назначению может 
использоваться только один 
станок. Остальные не потре
буются еще в течение пяти
— шести лет. Нет гарантии, 
что к тому, времени оборудо
вание морально не устареет.

— У нас есть мысль, — 
объясняет заместитель глав
ного инженера В. Ф. Му
равьев, — переделать эти 
станки для обмотки стато
ров выпускаемых, сейчас 
двигателей. Работа сложная: 
нужно переконструировать 
всю активную часть стан
ка...

Что же, эту мысль, види
мо, необходимо осущест
вить как можно быстрее, по
скольку дорогое оборудова
ние, имеющее немалый 
удельный вес в основных 
фондах, просто обязано ра
ботать с максимальной от
дачей. В противном случае 
станки устаревают, фондо
отдача снижается. ^

Есть на заводе оборудова
ние, уже установленное, но 
простаивающее. Скоростной 
станок для бандажировки 
лобовых частей статора не 
используется, потому что 
нет полиэфирной нити. Не . 
работает современнейший 
статорообмоточный автомат
— нет полиэтиленовой плен-, 
ки.

Все эти перечисления от
носятся только к одному 
цеху. В целом по заводу 
можно найти больше приме

ров, когда высокоэффектив
ное, дорогостоящее обору
дование простаивает. Служ
бам главного инженера и 
главного механика нужно 
более строго, подходить к 
заказам новых станков и аг
регатов, иметь точные рас
четы, экономические обос
нования технических нови
нок. И если станок .получен, 
то должен быть немедленно 
задействован. Ответствен
ность за это^ должны нести 
все службы заводоуправле
ния, в том числе и отдел ма
териально-технического снаб
жения. Иначе будут и 
впредь простаивать агрегаты 
из-за отсутствия фондируе
мы®. материалов.

В неполной загрузке обо
рудования, видимо, одна из 
причин того, что предприя
тие долгое время не выпол
няло план по снижению се
бестоимости выпускаемой 
продукции.

Большие преобразования 
происходят на предприятии. 
Внушительное впечатление 
производят корпуса нового 
литейного цеха. Расчищают
ся площадки для. дальней
шего строительства. Со вре
менем «Сибэлектромотор» 
станет одним из наибо
лее оснащенных в тех
ническом отношении пред
приятий Томска. Однако 
для того, чтобы быстрее 
наступило это «завтра», мо
торостроителям предстоит 
избавиться от того, что оста
лось от. «вчера». Й на заво
де в этом плане работают.

То, что достигнуто сего
дня, для коллектива — не 
ориентир. Это как бы фун
дамент, на котором возво
дится производственное бу
дущее.

Ю. ЩЕРБИНИН.

а
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ПРАВО И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
На днях состоялась отчет

ная сессия Томского город
ского Совета депутатов тру
дящихся. В отчетном докла
де, с которым выступил 
председатель горисполкома 
Г. М. Калаба, и в выступле
ниях. депутатов отмечалось, 
что под руководство»^ пар
тийной организации тород- 
ской и районные Советы до
бились новых успехов в хо
зяйственном и культурном 
строительстве.

Наша партия делает все, 
чтобы еще выше поднять * 
роль Советов. Принятый 
Закрн о статусе депутатов 
способствовал дальнейшему 
улучшению деятельности ор
ганов власти, повышению ак
тивности каждого избранни
ка народа. Большинство по
стоянных комиссий горсо
вета ведут активную работу.

С помощью комиссий по 
коммунальному хозяйству, 
по строительству и промыш
ленности, . по охране приро
ды, здравоохранению и ряда 
других систематически гото
вятся вопросы на сессии и 
заседаний исполкома. Ко- 

■ миссии контролируют вы
полнение принятых решений.
В их деятельности прочно 

7 утвердились такие формы 
работы, как выездные засе
дания на предприятиях и в 
организациях, совместные 
заседания нескольких комис
сий и другие. Активизиру
ют работу и депутатские 
группы, которых создано в 
городе больше сорока. У 
них Тесная связь с избира
телями, с уличными и квар
тальными комитетами. В 
воспитании подрастающего , 
поколения, изучении причин 
текучести кадров, в благоус
тройстве. улучшении торгов
ли, здравоохранения — во 
всех сферах общественной 
жизни благотворно сказа
лась деятельность депута
тов.

Особое место в деятельно
сти городского и районных 
Советов занимают капиталь
ное строительство и благое 
устройство. В. 1971 году в 
городе состоялась научно-

практическая конференция 
«Проблемы градостроитель
ства Томска». Нынче подве
дены итоги выполнения ре
комендаций конференции. 
Все строительство ведется 
в соответствии с вырабо
танными ею рекомендация
ми. Развивается производст
венная база и наращиваются 
мощности строительных ор
ганизаций. Освоена новая 
серия крупнопанельных до
мов, заканчивается строи
тельство завода керамзито
вого гравия.

Несмотря на некоторое 
улучшение капитального 
строительства, план освое
ния капиталовложений за 9 
месяцев выполнен лишь на 
87,7 процента. Наиболее от
стают организации Томского 
управления строительства.

. Трест «Томскжилстрой» 
вместо 26 тысяч квадратных 
метров жилья сдал только 
17 тысяч, домостроитель
ный комбинат ■— 23 тысячи 
вместо 49 тысяч. Медленно 
идет освоение домов новой 
серии на заводе крупнопа
нельного домостроения. По- 
прежнему отстает строитель
ство .коммуникаций и благо
устройство, которые ведет 
трест «Спецстроймеханиза- 
ция». Тревогу взывает пло
хая работа управления «Сан- 
техмонтаж».

Как отметил докладчик 
и выступавший в прениях 
председатель Ленинского 
райисполкома А. И. Пимо- 
ненко, заместитель директо
ра электромеханического 
техникума Л. В. Панькина и 
другие, главная причина от
ставания — слабая организа
ция труда, перебои в обеспе
чении строек материалами, 
механизмами и Их плохое 
использование, несогласован
ность действий заказчиков, 
генподрядных. и субподряд
ных организаций, низкая 
трудовая дисциплина.

Выступая в прениях, де
путат Советского районного 
Совета, главный инженер 
треста «Томскжилстрой» 
С. В. Черевань остановился 
на трудностях, с которыми

сталкиваются строители. За
казчики, и прежде всего укс 
горисполкома, затягивают 
финансирование работ, за
паздывает проектно-сметная 
документация на объекты 
соцкультбыта. Не получает 
должной помощи трест от 
территориального управле
ния строительства.

В горисполкоме, его по
стоянной комиссии по строи
тельству много говорят о 
■необходимости перехода на 
прогрессивную орловскую 
систему ведения строитель
ства, но мало делают в этом 
направлении.

На сессии прозвучала 
большая озабоченность депу
татов за состояние дел с бла
гоустройством областного 
центра, Объем благоустрои
тельных работ вырос по 
сравнению с прошлым годом 
на треть. В благоустройстве 
города активно участвуют 
промышленные предприятия, 
учебные заведения и органи
зации. Прежде всего это от
носится к заводам- режущих 
инструментов, манометрово
му, резиновой обуви, респу
бликанской психиатрической 
больнице. Вместе с тем вы
зывает тревогу, факт, что из 
года в год плохо осваивают
ся капитальные вложения на 
коммунальное строительст
во. Так, крайне медленно ве
дется сооружение очистных 
сооружений на подшипнико
вом заводе и станции пред- 
очистки на ГРЭС-П. Недо- 

•статочно помогают строите
лям и предприятия-заказчи
ки. Как было подчеркнуто 
выступающими, горисполко
му следует строже контроли
ровать строительство этих 
крайне нужных городу объ
ектов. В благоустройстве 
улиц и площадей необходимо 
поднимать роль и ответст
венность райисполкомов, 
которые пока недостаточно 
занимаются этим вопросом.

Следует также прислу
шаться к мнению депутата 
областного Совета, директо
ра завода режущих инстру
ментов Л. Д. Будницкого. 
Подчеркнув, что завод счи

тает своим долгом участво
вать в благоустройстве род
ного города, он заметил, что 
некоторые виды работ, на
пример строительство до
рог, лучше делать не заводу, 
а специализированным го
родским предприятиям. В 
целях . очистки воздушного 
бассейна города следует по
думать о сооружении коль
цевой автодороги.

Советы все больше вника
ют в производство. Постоян
ные комиссии анализируют 
причины текучести кадров, 
эффективность использова
ния оборудования, участву
ют в походе против бесхо
зяйственности, За экономию 
и бережливость. Результаты 
их усилий в успешном 
выполнении промышленно
стью города девятимесячно
го задания. Дополнительно к 
плану реализовано продук
ции больше чем на 11 мил
лионов рублей. Рост произ
водства по сравнению с про
шлым годом составил 7,2 
процента. Повышается • Ка
чество изделий, 76 из них 
аттестованы государствен
ным Знаком качества. Ус
пешно выполняется план по 
производству товаров куль
турно-бытового назначения.

Говоря о созидательном 
труде томичей, нельзя не 
сказать о помощи города се
лу. Тысячи рабочих фабрик 
и заводов, студентов вузов и , 
учащихся техникумов помо
гали хлеборобам убрать уро
жай. С помощью предприя
тий на селе строятся живот
новодческие, хозяйственные, 
культурно-бытовые объекты.

Отмечая достигнутое, до
кладчик и выступающие ос
тановились на недостатках. 
Не справляются с государст
венным планом обувная и 
текстильная фабрики, вин
завод, заводы строительных 
и стеновых материалов, 
ЖБЙ-2 и ряд других пред
приятий. На швейной фабри
ке, заводе крупнопанельного 
домостроения, пивоварен
ном, ЖВИ снизилась произ
водительность труда. Вы

пускают продукцию с отступ
лением от требований стан
дартов мебельно-зеркаль
ная, трикотажная, обувная 
фабрики, хлебокомбинат, 
рыбозавод. Заводы «Сиб- 
электромотор», электротех
нический, резиновой обуви, 
мебельный комбинат, спич- 
фабрика «Сибирь» и каран
дашная не выполняют зада
ний по производству товаров 
народного потребления.

Сфера бытового обслужи-.
. вания, где сегодня трудится 
более шести тысяч человек, 
превращается в Крупную ме
ханизированную отрасль на
родного хозяйства. Нынче 
объем услуг составит 11 
миллионов рублей, что на 
45 процентов больше по 
сравнёнию с 1971 годом. 
Вместе с тем сфера сервиса 
требует дальнейшего совер
шенствования, и прежде все
го повышения культуры Об
служивания, слабо внедря
ются новые виды услуг. 
Горисполкому, райисполко
мам, облбытуправлению, ру
ководителям бытовых пред
приятий следует улучшить 
работу по подготовке кадров, 
обеспечению бытовых служб 
материалами, оборудова
нием, повышению качества 
обслуживания.

— Немало нареканий у 
томичей вызывает пассажир
ский транспорт, ■— сказал в 
своем выступлении монтер 
завода резиновой обуви, де
путат горсовета Н. Д. Чу- 
ков. — Комиссия по тран
спорту горсовета, членом ко
торой я состою, несколько 
раз в этом году проверяла 
регулярность движения ав
тобусов, трамваев и трол
лейбусов и пришла к выво
ду, что положение- улуч
шается очень медленно, 
несмотря на заверения руко
водителей областного тран
спортного и трамвайно-трол
лейбусного управлений.

Участники сессии отмеча
ли, что горисполком прини
мал не одно решение о пас
сажирском транспорте, но у 
него не всегда хватало на

стойчивости добиваться их 
выполнения. Как и прежде, 
рабочие второй смены на 
томских заводах иногда вы
нуждены идти пешком до
мой.

Большой разговор на сес
сии шел о воспитании под
растающего поколения. По
вышается успеваемость
школьников, учащихся тех
никумов и студентов вузов. 
Строятся новые учебные 
корпуса, общежития, наби
раются опыта преподавате -̂ 
ли. Недавно открыли первый 
в городе учебно-производст
венный комбинат для школь
ников, созданный с помощью 
предприятий Ленинского 
района. Заведующий отде
лом пропаганды и агитации 
горкома партии депутат гор
совета Б. В. Белковец обра
тил внимание депутатов на 
необходимость постоянной 
работы с подростками, моло
дыми рабочими.

На ‘ сессии выступил пер
вый секретарь Кемеровского 
горкома партии В. М. Чур- 
пита. Он отметил могучую 

.. силу соревнования двух об
ластных центров — Томска 
и Кемерова, в котором по
беждает общее дело — дело 
строительства коммунизма.

Депутаты приняли реше
ние, в котором предложили 
горисполкому шире развер
нуть социалистическое со
ревнование за досрочное вы
полнение государственного 
плана и социалистических 
обязательств определяющего 
года пятилетки, полнее ис
пользовать свои права для 
объединения средств пред
приятий на жилищное, куль
турно-бытовое, коммуналь
ное строительство, благоуст
ройство, повышать ответст
венность руководителей
предприятий и организаций 
за выполнение наказов изби
рателей. Постоянным комис
сиям Совета поручено регу
лярно рассматривать на сво
их заседаниях вопросы бо
лее эффективного исполь
зования капвложений.

В. МОКРУШИН.

1 Ш 1 1 0 2 Еш
ИЗ-ЗЛ

Выступление Ю. Цеденбала
УЛАН-БАТОР, 22 октяб

ря. (ТАСС). «Предстоящий 
визит в нашу страну совет
ской партийно-правительст
венной делегации во главе с 
Генеральным секретарем 
ЦК КПСС Л. И. Брежневым 
для участия в торжествах по 
случаю 50-й годовщины 
третьего съезда МНРП и 
полувекового юбилея МНР 
является для монгольских 
коммунистов, для всех тру
дящихся двойным праздни
ком, ярким свидетельством 
крепнущей и углубляющей
ся нерушимой дружбы мон
гольского й советского наро
дов», — заявил Первый се
кретарь ЦК МНРП, Предсе

датель Президиума Велико
го Народного хурала МНР 
Ю. Цеденбал. Он выступил 

: на состоявшемся здесь рас
ширенном заседании Совета 
Министров МНР.

Ю. Цеденбал отметил 
большое политическое зна
чение всенародного, социали
стического соревнования в 
стране в честь приближаю
щихся юбилеев. Он подчер-' 
кнул необходимость еще ши
ре развернуть всесторон
нюю работу по ознакомле
нию широких масс с дости
жениями советского народа, 
строящего коммунизм, с 
внешней политикой КПСС и

правительства СССР, на
правленной на упрочение 
мира и безопасности наро
дов.

Пропаганда нерушимой 
монголо-советской дружбы и 
тесного сотрудничества, все
сторонней братской помощи, 
оказанной и оказываемой 
Советским Союзом Монго
лии, и ее огромной роли в 
деле продвижения МНР по 
социалистическому пути, 
изучение богатого советского 
опыта и придание этому бо
лее активного и массового 
характера являются нашей 
важнейшей задачей, сказал 
Ю. Цеденбал.

П Л Е Н У М  Ц К  П О Р П
ВАРШАВА, 22 октября. 

(ТАСС). Сегодня ц Варшаве 
открылся XV пленум Цент
рального Комитета Польской 
объединенной рабочей пар
тии, на котором с докладом 

’ «Быстрый рост производ
ства ■продуктов питания и 
развитие сельского хозяй- 
ства,! — дело всего народа» 
выступил Первый секретарь 
ЦК ПОРП Э. Терек.

Политбюро ЦК ПОРП,
' сказал он, впервые выносит 

на обсуждение пленума ком
плексную программу разви
тия продовольственного х о - ' 
зянства народной Польши до 
1990 года. Э. Терек подчерк
нул, что ЦК ПОРП и прави
тельство ПНР последова
тельно претворяют в жизнь 
решения VI съезда партии и 
что правильность политики 
ПОРП находит полное под
тверждение в практике, в 
высоких темпах промышлен
ного и сельскохозяйственно
го производства, в росте на
ционального дохода.

Э. Терек отметил, что 
нельзя ориентироваться на 
удовлетворение потребно

стей трудящихся в продук
тах путем их импорта, и 
призвал к тому, чтобы про
изводство продуктов питания 
в Польше сделать одной из 
важнейших отраслей народ

ного хозяйства, способной 
удовлетворять потребности 
страны и создавать возмож
ности для постоянного и зна
чительного экспорта продо
вольствия.

Докладчик подчеркнул, 
что народная Польша имеет 
такие возможности и что та
кая цель вполне осущест
вима. Поэтому перспектив
ная программа развития про
изводства продуктов питания 
должна быть программой 
развития сельскохозяйствен
ного производства и одновре
менно программой создания 
'для сельского хозяйства всех 
необходимых условий.

Э. Терек подробно остано
вился на политике ПОРП в 
области сельского хозяйства, 
отметив, что аграрная поли
тика партии направлена на 
систематическое повышение 
сельскохозяйственного про
изводства и социалистиче-- 
ское преобразование сель
ского хозяйства. На постав
ки сельскохозяйственных 
машин в 1970^-1990 годах 
государство выделяет' более 
700 млрд, злотых, а на весь 
комплекс производства про
дуктов питания — свыше 
1.100 млрд, злотых.

Будущее польской дерев
ни, подчеркнул Первый се
кретарь ЦК ПОРП, — это

высокопроизводительное со
циалистическое сельское хо
зяйство, обеспечивающее 
страну продуктами питания, 
а сельскохозяйственных про
изводителей — благоприят

ными условиями труда и 
зажиточной, культурной 
жизнью. '

Народная Польша, заявил 
Э. Терек, вносит свой су
щественный вклад в разви
тие сотрудничества социали
стических стран, поставляя 
на принципах взаимной вы
годы многие товары, слу
жащие сельскохозяйственно
му производству. Мы стре
мимся к еще более тесной 
экономической интеграции 
стран СЭВ.

В заключение докладчик 
' отметил, что работа пленума 
является важной составной 
частью программы широко
го перспективного развития 
страны, превращения Поль
ши в страну благосо
стояния и достатка, в 
страну развитого социализ
ма. С такой перспективой, 
подчеркнул Э. Терек, мы хо
тим прийти в конце будуще
го года к VII съезду Поль
ской объединенной рабочей 
партии.

По докладу Э. Терека 
развернулись прения. Рабо- 

. та пленума продолжаете^

Д Н Я  СОВЕТСКОЙ 
Н А У К И  

И ТЕХНИКИ
КОПЕНГАГЕН, ’ 22 октяб

ря. (ТАСС). В Дании про
должаются Дни советской 
науки и техники. В програм
ме обширных мероприятий 
— лекции и доклады совет
ских ученых и специалистов, 
проведение совместных сим
позиумов, встреч и бесед по 
различным практическим и 
научным преблемам.

Особый интерес датчане 
проявляют к развитию атом
ной энергетики в Советском 
Союзе. По приглашению дат
ской правительственной ко
миссии по атомной энергии 
для участия в Днях совет
ской науки и техники в Да
нию прибыли несколько со
ветских ученых-атомников.

М е ж д у н а р о д н а я  

п р о ф с о ю з н а я  к о н ф е р е н ц и я
БОНН, 22 октября. 

(ТАСС). Во Франкфурте-на- 
Майне открылась междуна
родная конференция, в ко
торой участвуют ’ представи
тели профсоюзов рабочих 
железнодорожного транспор
та 33 стран, в трм числе 
Советского Союза, Чехосло
вакии, ГДР и Венгрии, а 
также представители между

народных профсоюзных
объединений.

Выступая перед участни
ками конференции, предсе
датель объединения немец
ких профсоюзов ФРГ Г.-О. 
Феттер приветствовал уста
новление и развитие связей 
с профсоюзами социалисти
ческих стран.

Правительство реорганизовано
КАРАЧИ, 23 октября. 

(ТАСС). Здесь официально 
объявлено о реорганизации 
центрального правительства 
Пакистана. Премьер-ми
нистр 3. А , Бхутто сохранил 
за собой посты министров 
обороны и иностранных дел. 
Министром финансов назна

чен Мохаммед Ханиф, зани
мавший до этого пост мини
стра труда и общественных 
работ. В составе правитель
ства ^произведены также дру
гие перестановки.

Сегодня же состоялось 
первое заседание нового ка
бинета под председательст
вом 3. А. Бхутто.

В борьбе с силами реакции
АФИНЫ, 22 октября. 

(ТАСС). Коммунистическая 
партия Греции призывает 
всех коммунистов, коммуни
стическую молодежь, всех 
борцов за демократию и 
прогресс объединиться и на
нести на выборах поражение 
ейлам реакции. Этот при
зыв содержится в заявлении 
ЦК КПГ, которое опублико
вано сегодня в газете «Ризо- 
спастис» в связи с предстоя
щими в Греции 17 ноября 
парламентскими выборами.

Анализируя политическое 
положение в стране, ЦК 
КПГ отмечает, что прави
тельство Караманлиса под 
давлением трудящихся масс 
приняло некоторые меры по 
демократизации государства, 
выступило за справедливое 
решение кипрской пробле
мы, вывело страну из воен
ной организации НАТО. Од
нако, подчеркивается в зая
влении, эти меры не разру
шили основ созданного хун
той механизма. По-прежнему

остаются в неприкосновен
ности американские и натов
ские военные базы, сохраня
ются ̂ кабальные соглашения, 
продолжает действовать 
американская военная мис
сия.

Греческому народу до 
сих пор не\ гарантированы 
демократические права, со
храняется угроза фашист
ского переворота.

Компартия подчеркивает, 
что реакционные силы пы
таются активизировать свою 
деятельность. Об этом сви
детельствует, в частности, 
создание партии Гаруфалш 
са, которая ставит своей 
целью помешать процессу' 
демократизации внутри
страны и ликвидации зависи
мости Греции от США и 
НАТО.

ЦК КПГ отмечает, что 
проведение парламентских 
выборов в таких сложных 
условиях не отвечает чаяни
ям народа, поскольку эти 
выборы не могут быть дей

ствительно свободными; 
они состоится в обстановке 
опасений нового переворота, 
направленного на сохранение 
механизма хунты.

В заявлении подчеркива
ется, что компартия, кото
рая в течение тридцати лет 
шла в первых рядах борцов 
против диктатуры и подвер
галась особенно жестоким 
преследованиям, делает сей
час все от нее зависящее 
для подъема народного дви
жения, искоренения насле
дия хунты, проведения де
мократических преобразова
ний, защиты национальной 
независимости страны и под
держки борьбы кипрского 
народа, для устранения опа
сности фашистского перево
рота.

ЦК КПГ призывает поме: 
шать проискам сил реакции 
и фашизма и гарантировать 
народу свободу волеизъяв
ления. ЦК КПГ отмечает 
важность создания полити
ческого блока «Единые ле
вые», объединяющего демо
кратические и левые силы 
страны, в том числе Комму
нистическую партию Греции.

Встав на предоктябрьскую вахту, коллектив коммуни
стического труда с завода резиновой обуви, который 
возглавляет Н. П. Скрипченко, добивается высоких про
изводственных показателей. Хорошо трудится здесь ка
валер ордена Трудового Красного Знамени Галина Ва
сильевна Полторак. Она в совершенстве владеет всеми 
операциями на конвейере и в любую минуту приходит 
на помощь молодым работницам. >

Г. В. Полторак ведет большую общественную работу 
как член цехового комитета. ,

Фото Е. Лисицына.
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ЖУРНАЛ 
ДЕЛОВЫХ ЛЮДЕЙ

« Ж а р к а я  о с е н ь »  в И с

Дефицит времени и 
постоянная потребность в 
специальной информации 
резко ограничивают круг 
чтения современного де
лового человека. Про
блема осложняется тем, что 
иногда на поиски нужной 
информации тратится вдвое 
больше времени, чем на ее 
освоение.

На помощь деловому че
ловеку идет новый экономи
ческий журнал страны — 
«ЭКО» («Экономика и ор
ганизация промышленного 
производства»), который из
дается Сибирским отделени
ем Академии наук СССР.

«ЭКО» — принципиально 
отличное от других издание, 
призванное целенаправлен
но освещать весь комплекс 
актуальных вопросов эконо
мической теории и практи
ки, прежде всего вопросов 
управления.

Опыт рождает много 
новых приемов управле
ния и организации, ана
лиз которых подтверждает 
их прогрессивность и целе
сообразность и требует ши
рокого распространения. Де
тально рассказать об этих 
приемах и методах, познако
мить работников народного 
хозяйства с последними до
стижениями и рекомендаци
ями экономической мысли 
— главная задача нашего 
журнала.

Среди авторов «ЭКО» — 
крупные советские ученые, 
академики М. А. Лавренть
ев, С. Л. Соболев, Л. В. 
Канторович, Н. П. Федорен
ко, Г. И. Марчук, С. Т. Бе
ляев, члены-корреспонден
ты АН СССР Л. А. Леонть
ев, Т. И. Заславская, П. Н. 
Моисеев и другие, руково
дители министерств, произ
водственных объединений, 
предприятий, известные со
ветские инженеры и конст
рукторы, писатели и журна- 

. листы;
«ЭКО» — мост между на

укой и производством — 
так мы представляем себе 
роль нашего журнала, инте
ресы которого выходят за 
рамки региональных и от
раслевых интересов.

Активно пропагандируя 
системный подход к управ
лению, журнал с первых же 
шагов осуществляет —• как 
творческйй принцип — ком
плексный, системный подход 
к раскрытию той или иной 
темы.

Опыту передовых пред
приятий журнал уделял и 
будет уделять много внима
ния.

«ЭКО» последовательно 
занимается и вопросами

применения методов опти
мизации в планировании и 
экономике. И здесь мы стре
мимся публиковать статьи с 
конкретными задачами и ре
комендациями: как решать с 
помощью математических 
методов вопросы оптималь
ного размещения предприя
тий, распределить производ
ственную программу внутри 
предприятия, оптимизиро
вать режим работы крупно
го технологического агрега
та, прогнозировать показате
ли предприятия в период ос
воения и т. д.

Специальное направление 
журнала — разъяснение ц_,г 
пропаганда опыта и принци
пов создания АСУ — авто
матизированных систем уп
равления.

«ЭКО» живо интересует
ся и социологическими ас
пектами управления. Эти 
материалы публикуются под 
рубрикой «Социально-эко
номические проблемы тру
да», присутствующей почти 
в каждом номере журнала.

Большое значение жур
нал придает широкому осве
щению зарубежного эконо
мического опыта.

Журнал не оторван и от 
больших общественных со
бытий в жизни нашей стра
ны. Так, 250-летие Акаде
мии наук «ЭКО» отмечал 
серией бесед с крупными 
советскими учеными, очер
ками, статистическими под
борками.

Рассказ об «ЭКО» был 
бы неполным, если не ска
зать о том, что журнал счи
тает для себя обязательным 
жанровое разнообразие, ув
лекательную и доступную 
широкому, понима'нию фор
му изложения и подачи ма
териалов, поиски ориги
нального оформления. Со7 
четание серьезного содержа
ния и занимательной фор
мы — вот еще один творче
ский принцип нашего жур
нала.

«ЭКО» вступил в пятый/ 
год жизни. Журнал молод, 
и ему необходим друже
ский совет, помощь и под
держка читателей. Нам пи
шут практики и ученые из 
всех районов Советского 
Союда. Нас читают в трид
цати двух странах Европы, 
Азии, Америки, Африки и 
Австралии. Голос каждого 
читателя для нас интересен 
и важен. В числе друзей 
журнала нам очень хотелось 
бы видеть и вас,-’ делового 
человека, для которого мы и 
работаем.

А. АГАНБЕГЯН, 
главный редактор «ЭКО», 
член-корреспондент АН 

СССР.
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З а я в л е н и е  В С М
ХЕЛЬСИНКИ, 22 октяб

ря. (ТАСС). Всемирный Со
вет Мира с глубоким беспо
койством отмечает, что про
шло уже более 20 месяцев 
со дня подписания париж
ского соглашения о прекра
щении войны и восстановле
нии мира во Вьетнаме, одна
ко подлинный мир все еще 
не установлен в этом райо
не* говорится в распростра

ненном здесь заявлении 
ВСМ.

В документе отмечается, 
что Всемирный Совет Мира 
поддерживает борьбу широ
ких слоев населения, прожи
вающего на контролируемой 
сайгонским режимом терри
тории, за мир, демократиче
ские свободы и претворение 
в жизнь парижского согла
шения.

. Всемирный Совет Мира 
выражает свою поддержку 
заявлению Временного ре
волюционного правительства 
Республики Южный Вьет
нам от 8 октября 1974 года 
и призывает миролюбивые 
силы всех стран провести 
кампанию солидарности с 
народом Южного Вьетнама 
и таким образом отметить 
вторую годовщину подписа
ния парижского соглашения,' 
которая исполняется 27 ян
варя 1975 года,

МАДРИД, 22 октября. 
(Спец. корр. ТАСС). Нынеш
няя осень в Испании оказа
лась насыщенной события
ми, которые самым непо
средственным образом за
трагивают судьбы миллионов 
людей — представителей 
всех слоев населения стра
ны.

Экономические трудности, 
переживаемые миром капи
тализма, больно ударили по 
испанской промышленности 
и сельскому хозяйству, а 
уровень инфляции за две
надцать месяцев ю мая про
шлого года составил, по 
официальным данным нацио
нального статистического ин
ститута, 15 процентов.

•Местная печать сообщает 
о беспрецедентной волне 
забастовок, участники кото
рых не только добиваются

улучшения своего матери
ального положения, но и вы -. 
двигают зачастую политиче
ские требования. Газеты пи
шут также об арестах лиц, 
подозреваемых в принадлеж
ности к левым организаци
ям. Корреспондент! информа
ционного агентства ЭФЭ пе
редал из Бильбао, что в рай
оне этого промышленного 
центра полиция напала на 
след рабочих комиссий 
(нелегальных профсоюзов) и 
арестовала несколько проф
союзных вожаков.

Все эти события развер
тываются на фоне резкой ак
тивизации правых и крайне 
правых сил. Издающийся в 
Барселоне журнал «Мундо» 
приводит в последнем номе
ре данные об усилившейся 
деятельности ультраконсер
вативных групп, называя

некоторые из них «откровен
но фашистскими».

Эти группы обвиняют ны
нешнее правительство в 
«мягкотелости» и неспособ
ности справиться с возникши
ми затруднениями. Они тре
буют проведения еще более 
«жесткого» политического 
курса. Дело дошло до того, 
что печатный орган крайне 
правых журнал «Фуэрса ну- 
эва» прямо заявил, обра
щаясь к главе правительства 
К. Ариасу Наварро: «Мы не 
хотим иметь ничего общего с 
вашей политикой».

.Но признанию. католиче
ской газеты «Иа», «положе
ние в Испании выглядит 
мрачным», поскольку в опре
деленных кругах «замешав 
тельство и тревога берут 
верх».

А. КРАСИКОВ.

Б А М  И П Р И Р О Д А
С берегов, северного Бай

кала, где пройдет западный 
участок Байкало-Амурской 
магистрали, в поселок. Ли- 
ственичное возвратилась 1 эк
спедиция Лимнологического 
института. Она изучала ди
намику развития и измене
ний озер и приозерных тер
риторий, что - позволит в 
дальнейшем комплексно ис
пользовать природные ре
сурсы вдоль трассы БАМ.

— На первом этапе рабо
ты мы стремились зафикси
ровать нынешнее состояние 
природы на берегах Байка
ла, — рассказал корреспон
денту ТАСС руководитель 
экспедиции кандидат биоло
гических наук В. Н. Молож- 
ников. — Географы и ден
дрологи изучали состав по

род деревьев и кустарников 
в тайге, с, помощью аэрофо
тосъемки выявляли конту
ры лесных массивов. Геобо
таники исследовали расти
тельный мир озер, прилега
ющих к трассе, их влияние 
на . оздоровление окружаю
щей среды; ихтиологи—ви
довой состав рыб и промыс
ловую ценность этих озер; 
климатологи — микроклимат 
различных участков Прибай
калья.

В общей сложности по 
маршруту Кунерма— Гоуд- 
жикит—Тыя ученые прошли 
свыше 500 километров.

Работа комплексной эк
спедиции лимнологов про
должается. , *_

(Корр. ТАСС).
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, КРАСНОЕ ЗНАМЯ, 24 октября 1974 года

Традиции и современность
Театром великих традиций русского сценического искусства Говоря о делах и планах по праву называют Академический Малый театр, отмечаю- театра накануне праздника,щий 26 октября 150 лет со дня основания. Этот юбилей — нельзя не сказать о шеф-подлинный праздник не только советского, но мирового теат- ских связях с нашей разно- рального искусства. образной зрительской ауди-Об истории прославленного коллектива и его сегодняшнем торией — рабочими, сель- дяе, наполненном творческими исканиями, корреспонденту сними тружениками, воина- ТАСС рассказывает директор Малого театра, народный ар- ми Советской Армии. Эти 

тист СССР, Герой Социалистического Труда М. И. ЦАРЕВ: связи тоже традиционны,
, они возникли в первые го-

— 26 октября 1824 года гие произведения Ромашова ды Советской власти, и с 
в центре Москвы по проек- и Погодина, Лавренева и каждым днем крепнут и рас
ту архитектора Бове был пе- Леонова, Симонова и Соф- ширяются, 
рестроен в театральное зда- ронова, Корнейчука, Гусева
ние дом купца Варгина. В и Мдивани были впервые Многолетняя друшоа 
отличие от находившегося поставлены на сцене Мало- связывает театр с заводом 
рядом Большого театра он го театра и заняли полйо- «Серп и Молот». Коллектив 
стал называться Малым. С правное место в его репер- предприятия — ооязатель- 
первых же дней в . Малом туаре наряду с русской и ныи гость на наших премье- 
театре заблистал талант ос- зарубежной классикой. Рах> а Чехи завода-гиганта
новополжника русского сце- Вступая в юбилейный се- нередко превращаются в сце
нического реализма велико- зон, мы прежде всего дума- нические площадки, на кото- 
го актера М. С. Щепкина, ем о современной теме. Ибо Рых выступают ведущие ак- 
Это о нем Герцен сказал так: юбилей для нас — это глу- теРы труппы и творческая 
«Он создал правду на рус- бокая, серьезная оценка молодежь, 
ской сцене и первый стал не пройденного _ и главное — в  обсуждении репертуара
театральным в театре». внимательный взгляд в буду- театра и других творческих

Во второй половине пре» щее, которое находит все- вопросов наряду с драма- 
шлого века реалистические объемлющее выражение в тургами, ведущими режис- 
традиции Щепкина и плея- сегодняшнем героическом серами и актерами участву- 
ды его учеников получили настоящем. ют представители 'произ-
дальнейшее развитие в твор- Зрители познакомятся в водственных коллективов 
честве- династии Садовских, новом сезоне с произведени- столицы — «Серпа и Моло- 
М. Н. Ермоловой, А. П. Лен- ями 1 советских драматургов Та», завода «Компрессор» 
ского и других талантливых на современную тему. В по- н других. Тесная дружба ра-
актеров. становке главного режиссе- ботников театра и тружени-

Правда жизни — правда ра театра, народного арти- ков села Дмитровского рай- 
сцены... Этой заповеди еле- ста СССР Б. Ровенских она> слушателей Военно-по- 
довали великие мастера, чье пойдут «Русские люди» литической академии имени 
истинно народное твбрчест- К. Симонова. Герои пьесы g. g . Ленина взаимно обо- 
во прославило Малый театр. А. Арбузова «Вечерний гащает, приносит радость и 
И наш подлинно демократа- свет» (режиссер — Л. Хей- творческое удовлетворение, 
ческий театр, с первых ша- фец)— сотрудники редакции g  эти предпраздничные 
гов провозгласивший идеи областной газеты. О жизни дНИ в театре идут лучшие 
гумманизма и реализма рабочих-нефтяников Каспия современные и классические 
в искусстве, с гордостью и расскажет пьеса «Мезозой- пьесЫ; в домах культуры и 
по праву, носит имя не толь- ская история» М. Ибрагим- клудах столицы проводятся 
ко «Дома Щепкина», но и бекова (постановка стажера тематические концерты. 
«Дома Островского». Вели- р. Соколова). Пьеса А. Соф- ‘
кий драматург написал 47 ронова «Ураган» (режиссер В нашей творческой
пьес, и все они были постав- — заслуженный артист работе мы всегда руковод- 
лены в Малом театре. РСФСР М. Новохижин) по- ствуемся задачами, постав-

После Великой Октябрь- священа вечно волнующей ленными Коммунистической 
ской социалистической ре- проблеме человеческих отно- партией _перед деятелями 
волюции наш театр широко шений — любви, долгу, от- советской культуры, от- 
распахнул двери для нового ветственности перед общест- метал в заключение м. ца- 
зрителя, стал служить тру- вом. рев. — В своей речи: перщ
довОму народу. На его сцене Недавно театр принял к избирателями ьауманскою 
увидели свет рампы ранее постановке пьесу И. Штока района столицы 1 ен^аль- 
запрещавшиеся царской цен- «Золотые костры» (режис- ный секретарь ЦК шкд.. 
зурой остросоциальные сер —- П. Васильев). товарищ Л. И- b ^e5Ki i „
пьесы Горького. Это измене- Сейчас в афише театра бо- сказал: «Мы хотим, ч™оы 
ние репертуара отмечалось лее тридцати пьес. И, как и впредь крепла связь твор- 
в прессе тех лет: «Малый всегда, большое место в ней ческой интеллигенции- с 
театр первый из академиче- занимает классика. Показа- жизнью народа, с раоочим 
с к и х  театров, который повер- на премьера «Грозы» Ост- классом и тружениками се- 
нул лицо к современности», ровского в постановке народ- ла. Мы хотим, чтобы в демо- 
Чтобы быть ближе к своему ного артиста СССР Б. Ба- кратической, взыскательной, 
трудящемуся зрителю, бочкина. Мы осуществляем товарищеской атмосфере
театр открыл филиал в од- новую постановку «Горе от приумножались духовные 
ном из рабочих районов сто- ума» Грибоедова. Режиссер ценности, столь необходимые 
лицы. В. Иванов, руководите- народу, строящему комму-

Вместе с новым зрите- лем постановки являюсь я. низм». 
лем пришла в театр и новая Народный артист РСФСР Коллектив Малого театра
драматургия — пьесы о Е. Весник и А. Юнников го- бы оставать.
жизни и труде наших совре- товят инсценировку романа сделает все, 
мрнников, посвященные «Господа Головлевы» М. Е.
ЙрМЙельству первого в ми- Салтыкова-Щедрина. Народ- 
ре социалистического обще- ный артист СССР И. Иль- 
ства Этапным в этом отно- инский поставил недавно званйыи отвечать многоос» 
шении был спектакль по «Лес» Островского. Этот разному содержанию нашей 
пьесе Тренева «Люборь спектакль, в котором Иль- социалистической деистви- 
Яровая», который вошел в инский исполняет роль Сча- тельности. Наш девиз — 
золотой фонд советского те- стливцева, мы покажем и в быть театром, нужным наро- 
атрального искусства. Мно- этом сезоне.

ся реалистическим театром 
богатой и многообразной 
сценической формы, при-

НА СНИМКЕ: сцена из Народный артист РСФСР РСФСР М. Н. Овчинникова 
комедии чехословацкого пи- Д. С. Павлов в роли поме- в роли Вероникж 
сателя Ф. Ф. Шамберка щика Флориана Кролнчика Фото R  Со£°дл, ^ '
«Одиннадцатая заповедь», и заслуженная артистка (Фотохроника ТАСС).

РЕПОРТАЖ

-.Высокие двери худо
жественного отдела -област
ного краеведческого музея 
открылись, и глазам присут
ствовавших предстала знако
мая анфилада залов. На этот 
раз на их стенах размести
лись работы, представлен
ные . на очередную област
ную художественную вы
ставку.

В присутствии многочис
ленных представителей об
щественности областного 
центра выставку открыл на
чальник областного управле
ния культуры В. Л. Паршин. 
Он говорил о большой ра
боте, которую ведут сейчас 
томские художники, о при
знании, которое за послед
ние годы получили многие 
работы томичей — и в  на
шей стране, и за рубежом. 
Ярким' выражением этого 
признания является и тот 
факт, что очередную IV зо
нальную художественную 
выставку «Сибирь социали
стическая» решено нынче 
провести в Томске.

Руководитель Томской ор
ганизации Союза художни
ков РСФСР К. Г. Залозный 
говорил о той ответственно
сти, которую ощущает сей
час каждый художник за то, 
чтобы его творчество соот
ветствовало тем высоким 
требованиям, которые
предъявляют ко всем деяте
лям искусства партия, весь 
советский народ. Он расска
зывает о том, как томские 
художники ищут пути отра
жения в своем творчестве 
огромных перемен, которые 
вносит в жизнь нашего об
ширного и богатого края со
зидательная деятельность 
партии, обновляющей лицо 
землц, пробуждающей века
ми скрытые огромные эконо
мические и социальные си
лы.

— Нынешняя выставка — 
Особая, — говорит К. Г. За
лозный. — Она «проходит в 
преддверии зональной вы
ставки. Мы принимаем у се-

боты, которые были бы и по 
тематике, и по мастерству 
значительным шагом впе: 
ред по сравнению с тем, че
го мы добились в минувшие 
годы.

Скажем сразу: в экспози
ции нынешней областной вы
ставки посетитель почти не 
встретит работ, которые на
ши мастера изобразительно
го искусства намерены пред
ложить строгому вниманию 
зонального выставкома.
Большинство полотен, гра
фических листов, скульптур, 
предназначенных Для зо
нальной выставки, еще в ма- 
стерскйх. Авторы трудятся 
над ними, стремясь наиболее 
полно и четко реализовать 
замысел, проявить свое ма
стерство, донести до буду
щих зрителей свое видение 
окружающего мира. И это 
естественно.

Но областная выставка 
говорит о многом. Даже бег
ло пройдясь по залам ста
ринного особняка на «углу 
проспектов Ленина и Фрун
зе, убеждаешься, что нынеш
ний отчетный вернисаж от
ражает возросший уровень 
творчества наших художни
ков.

Впервые в такой выставке 
участвует больше пятидеся
ти авторов: за последнее
время отряд томских работ
ников изобразительного ис
кусства значительно вырос. 
Не может не радовать об
щественность приток моло
дых, квалифицированных 
сил. Больше двухсот работ 
(тоже ■— своеобразный ре
корд) выставлено на этот 
раз в залах музея. Причем 
представлены практически 
все жанры: станковая жи
вопись, пейзаж, портрет, на
тюрморт. Графика, акварель. 
Наконец, скульптурные ра
боты и даже плакат.

Различны творческие по
черки участников вернисажа. 
Строгую цветовую гамму 
Германа Завьялова или Ген
надия Ламанова не спутаешь 
с ярко выраженным стрем-

ность, экспрессию и вырази
тельность.

Оградно, что расширяет
ся и «география» представ
ленных на выставке авто
ров. Мы встречаем здесь 
работы главного художника

бя художников восьми обла- лением к декоративному ре 
стей, краев и автономных гаению во многих работах 
республик Сибири. И наш Э. Завьяловой. Скрупулез- 
долг — представить на зо- ная разработка деталей в ра- 
нальную выставку такие ра- ботах В. Ф. Попова или

удивительно «реальных» 
натюрмортах Ан. Шумилки- 
на никак не похожа на 
стремление к условно обоб
щенному решению, чувству
ющееся в жанровой работе 
впервые участвующего в 
выставке В. Гусарова или в Стрежевого А. Кочана, в ко- 
стилизованном портрете, вы- торых, конечно же, отраже- 
полненном, художником но строительство столицы 
В. Загубибатько. Пейзажи . томских нефтяников; портре- 
Я. Я. Панова так же не по- ты, выполненные руководи- 
хожи на пейзажи В. Череми- . телем детской художествен
на, как портреты старейшей ной школы из с. Подгорного

Г. Стороженко. Отрадно, что 
с живописными работами 
впервые выступают нынче 
некоторые художники-
оформители.

Нельзя не согласиться с 
К. Г. Залозным, что наши 
художники стали уделять 
больше внимания темам, свя
занным с преображением 
нашей земли, с созидатель
ным трудом нашего народа. 
Это бросается в глаза в пер
вых же залах. Здесь висят 
картины Г. Завьялова «Се
верный порт», Г.. Ламанова 
«Трудный меридиан», о ко
торых уже шел разговор на 
страницах нашей газеты. К 
ним тематически примыкают 
картина Я. Панова «Товар
ный парк», картина В. Че- 
ремина о лесниках, «Сеоло- 
ги» М. Горбатенко, «Новый 
город» (строительство
Стрежевого) В. Гусарова-, а 

листы

томской художницы В. И. 
Котовой на портреты Н. М. 
Хоменко, как натюрморты 
А. Малахова на натюрморты 
Л. Ламановой. Свой почерк 
виден и у каждого из графи
ков: трудно спутать истори
ко-революционные листы
A. Евтихиева с иллюстрация
ми к произведениям А. Гай
дара, выполненными Р. Пан
телеевой, или работами
B. Гусарова на мотивы 
«Слово о полку Игореве», 
стилизованными одновремен
но и под древнерусскую жи
вопись, и под •> народный 
лубок.

Плакаты Р. Пантелеевой 
— тоже новое слово в на
ших экспозициях. Их еще 
предстоит подробнее оце
нить, когда на страницах га
зеты пойдет специальный 
разговор о графическом 
разделе экспозиции. Сейчас 
же отметим

Л. Михайловой, сделанные 
в цехах электролампового 
завода. Но и все. Не мало 

.ли?..
Господствующей жан

ровой стихией на выставке 
остается пейзаж. Понимая и 
разделяя влюбленность ху
дожников в нашу замеча
тельную сибирскую природу, 

' нельзя все-таки, начиная 
разговор о выставке, не по
желать им более активного 
вторжения в жизнь, более 
обостренного чувства ново- 
го. Впрочем, обстоятельный 
разговор об этом на страни
цах нашей газеты — тоже 
еще впереди.

Итак, областная художест
венная выставка открыта. В 
залах второго этажа област
ного краеведческого музея 
слышатся приглушенные ша
ги, тихий, неторопливый 
разговор, сдержанные во
склицания — вся звуковая 
гамма, хорошо знакомая 
всем, кто бывает на таких 
выставках. Первые записи 
появляются и в книге отзы
вов.

Двери выставки гостепри
имно распахнуты. Томские 
художники ждут дорогих 
гостей.

Б. БОРИСОВ.
* * *

НА СНИМКЕ: в одном из 
залов выставки.

Фото Е. Лисицына.их лаконич- ■ также графические
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ПОГОДА
с е н ь юП р о щ а в  не е

В Томском Дворце зре
лищ и спорта прошел моло
дежный танцевальный вечер 
«Осенние листья». В про
грамме вечера были игры и 
викторины, лотереи и кон
курсы, песни и танцы, Хо
рошее настроение в зале 
поддерживали вокальцо-ин-

струментальный ансамбль и стихи, и мелодии. И даже 
«Каникула», ансамбль баль- литературная викторина на
ново танца «Экситон» и ан- зывалась «Уж небо осенью 
самбль песни и танца «Сиби- дышало».
ринка».

Вечер был посвящен про
щанию с осеньяэ. Вот поэто
му так много звучало в этот 
вечер «осеннего». Это были

«Осенние листья» были 
поставлены по программе, 
разработанной в Доме на
родного творчества.

Н. ИВАНОВА.

Сегодня по области ожи
дается облачная с проясне
ниями погода, слабый снег, 
ветер западный, 10— 15 
метров в секунду, темпера
тура — 4— 9 градусов моро- градусов мороза, 
за, в Томске — 5— 7 граду
сов мороза. ’  ,г

25— 28 октября — пере
менная облачность, места

ми снег, в конце периода — 
без осадков, ветер север
ный, 5;— 10 метров в секун
ду, температура ночью — 
13—-18, при прояснениях — 
17— 22, днем — 5 — 10

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

OI ТЕАТР
24 октября *— спектакль 

«Валенсианская вдова».
Начало —• в 19 час. 30 мин.

СПОРТ СПОРТ

БОЕВОЙ ДЕНЬ ХОККЕИСТОВ
Пять матчей чемпионата' 

страны по хоккею состоя
лись 22 октября. И вновь, 
несмотря на то, что первен
ство стартовало немногим 
больше недели назад, были 
показаны высокие резуль- 
таты.

Со счетом 2:5 (1:4, 1:1,
0:0) в Саратове «Кристалл» 
проиграл рижскому «Дина
мо».

«Торпедо» в Горьком 
взяло верх над мрсковским 
«Динамо» — 8:3 (2:0, 2:2,

4:1). Счет мог быть и дву
значным, если бы не отлич̂ - 
ная игра вратаря столичной 
команды Полупанова.

Результат матча СКА 
(Ленинград) — ЦСКА — 
4:11 (1:3, 1:6, 2:2).

Воскресенский «Химик» 
выиграл у «Крыльев Сове
тов» — 4:2 (1:1, 1:0, 2:1).

Результат встречи мос
ковского «Спартака» с челя
бинским «Трактором» — 
6:2 (0:1, 2:1, 4:0). ,

(Корр. ТАСС).

ЧЕМПИОНКА ДОСРОЧНО
ТБИЛИСИ, 22 октября. (Корр. 

ТАСС А. Буслаев). В предпо
следнем, восемнадцатом туре 
XXXIV женского шахматного чемпионата СССР лидер состязания — международный мастер Елена Фаталибекова-Руб- цова (Москва) быстро сыграла вничью с чемпионкой rnv," “ Циури Кобаидзе и мо от исхода

Грузии независи- оставшихся

встреч последних двух туров, завоевала золотую медаль.Москвичка лидировала на протяжении всей «дистанции» и показала отличный результат — 13,5 очка из 17 возможных. Она одержала 11 побед, 5 партий свела вничью и лишь одну проиграла.На серебряную и бронзовую медали претендует большая группа участниц.

СПОРТ

О Л И М П И Й С К И Й  

О ГО Н Ь  -  
Ч Е Р Е З  КО С М О С

ВЕНА, 22 октября. (Корр. 
ТАСС Л. Волнухин). Перепра
вить олимпийский огонь из 
Афин в Монреаль через.... кос
мос предложил английский ученый Питер Луфф. Международный олимпийский комитет, обсуждая сегодня на своей сессии маршрут огня в 1976 году, одобрил этот план.

...Как обычно, огонь будет зажжен с помощью вогнутого зеркала в Олимпии и доставлен затем в Афины. Но на этом обычное и закончится. В греческой столице в специальной лаборатории тепло пламени будет преобразовано в электромагнитный импульс, который поступит на искусственный. спутник Земли. Этот импульс включит находящийся на спутнике лазер, луч которого, в свою очередь, зажжет в Канаде новый олимпийский факел. На передачу олимпийского огня по этому маршруту потребуется всего пол- секунды.

24 октября — художествен
ные фильмы «Калина красная». — 18. «Смешная дев
чонка» (две серии) — 20.

Ж И Л
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
«Северная рапсодия» — 8-40, 

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20- 20, 22. «Воздушная арена» — 
8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники. «Сибиряки-гвардейцы», 
«Память навсегда» — 12-15, 
18-45. «Игра на время» (вело
гонка мира), «Если не я, так кто же?», - «Советское кино» 
N. 37 — 9. 10-05, 11-10, 14-25, 
16-35, 19-50, 22. «Путь Америки» — 13-20, 15-30, 17-40, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Северная рапсодия» —

8-40’, 10-15, 13-35, 15-10, 18-30,
21- 50. «Мачеха» — 11-50,
16-45, 20-05. «Свободное дыхание» — 8-30. 11-40, 13-20,
15, 18-20, 20. 21-40. «Счастье Анны» — 16-40. Для детей — «По щучьему велению» —10-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Новоселье» — 9, 10-30, 12,

13-30, 15, 16-30. 18-10, 19-40.
21-10. «Райские яблочки» — 9, 
12-20, 14, 17, 18-40. 20, 21-40.
Для детей — «Москва — Кассиопея» — 10-40, 15-40.

«ПИОНЕР»
Мультсборник N° 10 «Фока

— на все руки дока» —12-30.«Добро пожаловать, или Посторонним вход воспрещен» — 
9 ‘ 10-40. «Апачи» — 13-35,
15-30, 17-10, 19, 21.

«СИБИРЯК»
«Апачи» — 11, 12-40, 14-20,

16, 17-40, 19-20, 21. Для детей— «На пути в Берлин» — 9-20.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«Апачи» — 11, 14, 17, 20.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Привидения в замке Шпес- 

сарт» — 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Золото Маккенны» (две се

рии) — 17-10. 19. 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Мачеха» — 15, 17, 19, 21.

ЧЕТВЕРГ, 24 октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
13.30. Программа передач1; 

13.35. «В каждом / рисунке — 
солнце». 13.50. Новости. 14.00. 
Концерт мастеров искусств 
Узбекистана. Передача из Таш
кента. 15.40. «Ленинский уни
верситет миллионов». «Мера 
ответственности». (Из опыта 
организации соревнования на 
Волгоградском тракторном за
воде).

С 16.10 до 18.00 — перерыв. 
ТОМСК

18.00. Студия «Юность». 
«Профессию дает школа». 

МОСКВА
18.30. Спортивная програм

ма: 1. Футбрд. Кубок УЕФА. 
«Динамо» (Дрезден) — «Дина
мо» (Москва). Передача из 
ГДР. 2. Чемпионат мира по 
спортивной гимнастике. Пере
дача из Болгарии. 3. Чемпио
нат мира по шахматам. 19.15. 
«Встречный план Орловской 
области — в действии». В пе
редаче принимает участие пер
вый секретарь Орловского об
кома КПСС Ф. С. Мешков. 
20.00. Концерт. 20.15. Премьера 
телевизионного многосерийно
го художественного фильма 
«Семья Тибо». (Франция). 5-я 
серия.

ТОМСК
21.20. Новости.

МОСКВА
21.30. «Поэзия»^. С. Никитин. 

21.45. Викторина. «Это вы мо
жете». 23.00. «Время». Инфор
мационная программа.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00 — 22.30. Г. Горин. «За
быть Герострата». Спектакль 
Ленинградского государствен
ного драматического театра 
имени В. Ф. Комиссаржев- 
ской (в записи). В антракте — 
документальный фильм.

ТОМСКИЙ ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ

О т к р ы т и е  сезона
В помещении драматического театра 
28 октября 
И; КАЛЬМАН

« Б А Я Д Е Р А »
оперетта в 3-х действиях.

Начало — в 19 час. 30 мин.
В помещении Дворца культуры «Авангард»
1 ноября.

ПРЕМЬЕРА
С. КАЦ«ЗОЛОТОЙ д ы м »

музыкальная комедия в 2-х действиях.
Начали — в 20 час.

ВНИМАНИЕ!
Перед каждым праздником на почтамте — особый на

плыв посетителей. Постарайтесь вовремя поздравить 
своих близких и знакомых с годовщиной Великого Октяб
ря. Для этого надо поздравительные письма и открытки, 
бандероли и посылки подарочного характера отправлять 
за 12— 15 дней до праздника.

Указание в адресе получателя и отправителя 6-знач
ного почтового индекса, номера отделения связи также 
служит гарантией своевременной доставки.

Поздравительные телеграммы по льготному тарифу, и 
с указанием срока вручения будут приниматься с 25 по 
29 октября, местные телеграммы с указанием срока вру
чения •—■ по 4 ноября.

ПОЧТАМТ.

U i l l l
ЧЕТВЕРГ, 24 октября

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город».
7 50. Реклама и объявления.
9„00. По страницам газет «Кра
сное знамя» и «Молодой лени
нец». 9.10. «Школа коммуни
стического труда и передовой 
опыт». Рассказ о коллекти
ве Вершининского комплекса 
Томского ОПХ. 9.25. «Просто о 
сложном». Передача 4-я. 9.45.
«Повышение эффективности 
лесозаготовительного произ
водства — забота общая». У 
микрофона начальник област
ного управления культуры 
В. Л. Паршин. 19.00. Последние
известия. 19.11. Радиовечер ___ _____
ДЛЯ лесозаготовителей. «На СКОЙ КЛуб ДОСААФ ПрОИЗ- 
вахте Октября». Слово пе- ВОДИТ ЗЭПИСЬ НЭ. курсы каПЯ- 
редовикам соревнования. танОВ-механиКОВ.
«Оплавщики подводят итоги». Начало занятий — 15 но- 
«Будни укрупненной бригады». ября 1974 ГОДЭ.

Учебный комбинат Томского речного порта ОБЪЯВЛЯ
ЕТ НАБОР на курсы: крановщиков-мотористов плавучих 
кранов, приемосдатчиков, электриков. Срок обучения — 
шесть месяцев. Принимаются лица не моложе 18 лет.

Принятым на курсы выплачивается стипендия — 60 
рублей. Одинокие мужчины и женщины обеспечиваются 
общежитием.

Начало занятий — с 1 ноября.
Адрес: 634001; Томск, пер. Совпартшкольный, 2, «Учеб

ный комбинат», или Томский речной порт, отдел кадров. 
Проезд от переулка Совпартшкального, 2, служебным ав
тобусом. Телефоны № 2-26-51, дополнительный — 
27, или 5-94-21, 5-94-50.

Кооперативное профессионально-техническое училище 
ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАБОР учащихся 
на торговое: отделение. . • ..

В училище принимаются гоноши и девушки не моложе 
17 лет, с образованием 8—40  классов.

Принятые обеспечиваются общежитием. Выплачивает
ся стипендия — 32 рубля в месяц.

Обращаться: 634001. Томск, Совпартшкольный переу
лок, 10, в учебную часть. Справки йо телефону 
№ 2-28-85.

Отделу УВД Томского 
облисполкома требуются на 
сержантские должности
мужчины, отслужившие в ря
дах Советской Армии (льго
ты, как у сверхсрочнослу
жащих).

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, ул. Пу
шкина, 48, в отдел кадров, 
телефон Ма 5-35-39.

Колпашевское ГПТУ № 9 
продолжает набор учащихся
на специальность продавец.

Принимаются лица не мо
ложе 17 лет с образованием 
10 классов. Срок обуче
ния — 1 гбд.

Адрес училища: 636420, 
Колпашево, ул. Кирова, 48.

Кировскому райкому
ДОСААФ требуются на ра
боту инструкторы по орга
низационно-массовой работе.

Здесь же производится 
набор на курсы мотоцикли
стов, а также шоферов —■ 
на повышение квалифика
ции на 2-й и 1-й классы.

Обращаться: 634029,
Томск, пер. Плеханова, 7, 
телефон № 2-41-14, с 9 до 
10 часов утра.

Для желающих поступить 
в вуз Томский государствен
ный университет организует 
факультативные занятия по 
физике. Лекции по наиболее 
сложным разделам физики 
с решением задач читают 
ведущие доценты физическо
го факультета.

Занятия проходят ежене
дельно; с 18 час. 25 мин. до 
20 час., в 330-й аудитории 
второго учебного корпуса 
ТГУ.

Занятия группы по про
грамме 9-го класса прово
дятся по вторникам, по про
грамме 10-го класса — по 
средам.

Очередное занятие состо
ится 29 октября.'

Томский областной мор- Обращаться: 634009,
Томск, ул. Бердская, 21, 
телефон № 2-24-05. Проезд 
троллейбусом № 2 до оста
новки «Ул. Бердская».

Родные и близкие с глу
боким прискорбием изве
щают о смерти горячо 
любимой матери и бабушки

МАКЕЕВОЙ Ольги Дмитриевны,
последовавшей после тяже
лой болезни.
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